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Lira vai se reunir com 
governadores nesta 
quinta para debater 
reforma tributária

Empreendimento em 
Riacho dos Machados e 
Porteirinha tem olhar
Social

Inscrições abertas para o Prêmio 
Sebrae Mulher de Negócios 2023
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OReajuste aos servidores da educação básica recebeu parecer 
pela sua juridicidade na Comissão de Constituição e Justiça da 
ALMG, nesta terça-feira (20). O Projeto de Lei (PL) 822/23, de 
autoria do governador, reajusta os valores de vencimento das 
carreiras, dos cargos de provimento em comissão e das gratifica-
ções de função do Grupo de Atividades de Educação Básica do 
Poder Executivo, de que trata a Lei 15.293, de 2004.

A Coordenadoria dos Anos Finais do Ensino Fun-
damental da Secretaria de Educação de Montes Cla-
ros está promovendo a “I Feira do Conhecimento e 
Tecnologia: Inovação Sustentável 2023”, com a parti-
cipação das escolas do Sistema Municipal de Ensino. 
Neste ano, o tema é “Energia e Sustentabilidade - Se-
meando o Futuro”.

Reajuste para servidores da educação básica 
recebe aval da CCJ

Feira do Conhecimento e Tecnologia mobiliza 
estudantes do CAIC Maracanã

Hospital Universitário implementa 
novo projeto de consumo de oxigênio
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Em uma iniciativa inovadora, estudantes do 
curso de Sistema de Informação do IFNMG-Pi-
rapora, uniram esforços para auxiliar os funcio-
nários da Prefeitura Municipal a adquirir noções 
de informática. Neste primeiro minicurso, foram 
envolvidos servidores da equipe de Saúde Bu-
cal. O curso, coordenado pela professora Maria 
do Socorro Vieira Barreto, é uma parceria que 
tem como objetivo; capacitar os colaboradores 
municipais, tornando-os mais aptos no uso das 
ferramentas tecnológicas em seu dia a dia. 

Estão abertas, até 31 de julho, as inscrições para o Prêmio Sebrae Mulher de Negócios 2023. A iniciativa visa reconhecer o 
trabalho de mulheres empreendedoras, além de inspirar outras mulheres a investirem em seus sonhos e acreditarem em seu 
potencial empreendedor. 

Parceria de sucesso 
entre a SESAU e alunos 
do IFNMG

Está aberto até o dia 26, o cadastro prévio dos 
profissionais de saúde interessados em participar 
do curso virtual de atualização sobre a doença 
de Chagas. As atividades estão sendo conduzidas 
pelo Programa de Pós-Graduação em Ciências da 
Saúde da Universidade Estadual de Montes Cla-
ros (Unimontes), com apoio da Superintendência 
Regional de Saúde (SRS) de Montes Claros. As ins-
crições devem ser feitas em: https://docs.google.
com/forms/d/1wbLZs39FmiRx_GguR_gFd6a6GL-
vPdnwrICeCY6qbBM/edit.

Abertas as inscrições de 
curso sobre Chagas para 
profissionais do NM

O oxigênio é o elemento químico mais abundante da superfície terrestre, sendo encon-
trado em diversas substâncias orgânicas ou não. Para a vida humana, o elemento também 
é indispensável para aplicações industriais, técnicas químicas, produção agrícola e para as 
práticas médicas. 
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A importância da regulamentação das 
apostas esportivas no Brasil (Parte 2)

Ameaça Inquietante: O Uso Malicioso da IA.

Aproveite as férias escolares para atualizar 
a carteira de vacinação do seu filho

Fraudes nas apostas

Diante de situações incomuns, 
com chances pífias de apostas dada 
a baixa probabilidade de acerto, al-
guns grupos de apostadores mal 
intencionados encontraram uma 
maneira de manipular resultados 
em jogos. Recentemente, esses ali-
ciadores estavam negociando valo-
res em dinheiro com alguns atletas 
do futebol brasileiro a forçar situ-
ações atípicas, como forçar uma 
expulsão, cometer um pênalti, ter 
baixo rendimento, entre outras si-
mulações.

Estima-se que o valor de apos-
tas legais em esportes seja de 40 
bilhões de dólares. No entanto, o 

valor apostado ilegalmente está 
estimado entre 340 bilhões e 1.7 
trilhões de dólares anualmente. 
As informações são da Unidade de 
Prevenção do Crime e Segurança 
Pública das Nações Unidas, du-
rante a 2ª Cúpula da Integridade 
Esportiva Brasileira, realizada em 
Brasília.

Quando um apostador tem um 
comportamento anormal ao que 
costuma ter, a plataforma de apos-
tas que dispõe de monitoramento 
anti-fraude é capaz de identifi-
cá-lo e, a partir disso, ele passa a 
ser analisado no site e no merca-
do o qual ele apostou. Tudo isso 
é possível por meio da realização 
de uma pesquisa em tempo real 

de possíveis fraudes no evento em 
questão.

Qualquer site de apostas pode 
ser vítima ao ser escolhida por 
esses aliciadores. O que cabe às 
plataformas é sempre estar alerta 
a possíveis movimentações atípi-
cas e fora do padrão nos mercados 
secundários de apostas, como si-
tuações em campo onde a proba-
bilidade de acerto é quase nula, 
assim como em ligas esportivas se-
cundárias, ou quando há um volu-
me muito alto de apostas no time 
que não é favorito. Nesses casos, o 
provedor pode limitar a quantida-
de de apostas e o valor apostado, 
diminuindo, assim, o risco de con-
luio entre apostadores.

Em meu último artigo, falei de 
um tema apaixonante para mim que 
é a utilização da Inteligência Artificial 
no marketing político, e no poder 
dela em permitir maior assertividade 
nas implementações das estratégias 
dentro da atuação do Marketing Po-
lítico/Eleitoral.

Entretanto, na medida em que 
como marketeiro me aprofundo no 
estudo da área, tenho me sentido 
extremamente inquieto com as in-
findáveis aplicações que esta super 
tecnologia coloca à disposição de 
seus usuários.

Acredito que a democracia brasi-
leira está sob uma ameaça alarmante 
e insidiosa. A manipulação implacá-
vel através da Inteligência Artificial 
(IA) nas próximas eleições. A capa-
cidade de influenciar, controlar e 
distorcer a opinião pública por meio 
da IA é um perigo real e iminente 
que pode minar os fundamentos da 
democracia. Neste contexto, é im-
perativo que o Brasil adote medidas 
audaciosas e contundentes para es-
tabelecer leis e regulamentações que 
protejam o pleito e preservem os 
princípios democráticos essenciais.

Manipulação do Eleitorado é 
sempre uma arma destrutiva, e pode 
ser potencializada exponencialmen-
te com a utilização da IA. O uso ma-
licioso da Inteligência Artificial nas 
eleições brasileiras tem o potencial 
de manipular e corroer a vontade 
dos eleitores de forma assustadora. 
Algoritmos sofisticados, alimentados 
por uma miríade de dados pessoais, 
podem ser explorados para segmen-
tar o eleitorado e criar narrativas 
manipulativas direcionadas a cada 
indivíduo. Essa personalização sinis-
tra de mensagens tem como objeti-

A vacinação infantil é uma das 
medidas mais eficazes para proteger 
as crianças contra diversas doenças 
infecciosas graves. Ao garantir que 
recebam todas as vacinas recomen-
dadas, os pais desempenham um 
papel fundamental na prevenção 
de doenças e na promoção do bem-
-estar de seus filhos.

Ao longo das décadas, a imu-
nização tem sido um dos maiores 
avanços da medicina, erradicando 
doenças como a poliomielite e re-
duzindo significativamente a inci-
dência de outras, como sarampo, 

difteria e tétano. Além disso, as 
vacinas protegem não apenas as 
crianças imunizadas, mas também 
contribuem para a criação de uma 
imunidade coletiva, reduzindo o 
risco de surtos e protegendo os 
grupos mais vulneráveis da socie-
dade.

Infelizmente, mundialmente es-
tamos acompanhando uma queda 
contínua nas vacinações infantis 
dos últimos 30 anos. Segundo a Or-
ganização Mundial da Saúde (OMS), 
25 milhões de crianças estão com as 
vacinas atrasadas. O Brasil está en-

tre os dez países no mundo com a 
maior quantidade de crianças sem a 
vacinação em dia.

De acordo com especialistas 
em imunologia, epidemiologia e 
saúde, um dos principais motivos 
é a percepção enganosa de parte 
da população de que não é preciso 
vacinar porque as doenças desapa-
receram. No Brasil, por exemplo, 
1,6 milhão de crianças não recebe-
ram nenhuma dose da vacina DTP, 
que previne contra difteria, tétano 
e coqueluche, entre 2019 e 2021. 
Globalmente, 48 milhões não re-

ceberam nenhuma dose da DTP no 
mesmo período - é o que revela o 
relatório “Situação Mundial da In-
fância 2023: Para cada Criança, Va-
cinação”, lançado pela UNICEF em 
de abril deste ano.

O relatório faz um alerta para a 
urgência de retomar as coberturas 
vacinais no mundo, pois a redução 
da cobertura vacinal infantil repre-
senta um sério risco para a saúde 
pública. Doenças que estavam 
controladas ou quase erradicadas 
podem ressurgir, colocando em pe-
rigo a vida das crianças e aumentan-

do a carga dos sistemas de saúde. 
Além disso, a falta de imunização 
adequada pode tornar as crianças 
mais vulneráveis a surtos de doen-
ças infecciosas, comprometendo 
seriamente a sua saúde.

Diante desse desafio, é funda-
mental que governos, organizações 
de saúde e a sociedade em geral 
se mobilizem para reverter essa 
tendência preocupante. Iniciativas 
de conscientização devem ser im-
plementadas para informar os pais 
sobre a importância das vacinas e 
dissipar mitos e desinformações 

que possam levar à queda nas taxas 
de vacinação infantil.

É essencial investir em cam-
panhas educacionais, utilizando 
canais de comunicação acessíveis, 
para promover a confiança e desta-
car os benefícios comprovados das 
vacinas infantis. As autoridades de 
saúde devem reforçar a importân-
cia de seguir o calendário. E para os 
pais, deixo aqui um apelo especial: 
se é por falta de tempo, aproveitem 
as férias escolares e coloquem em 
dia a carteira de vacinação de suas 
crianças. Vacinem seus 

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE MACROECONOMIA, ADMI-

NISTRAÇÃO DE EMPRESAS E FINANÇAS, EMPRESÁRIO, E FOI VICE-GOVERNADOR DO 

AMAZONAS (1999-2002)

Pacote do governo para o setor automotivo é 
bomba-relógio de inflação (Parte 2)

Veja-se que, sozinha, a Petro-
bras, empresa de capital aberto, 
altamente lucrativa, cujo acionista 
majoritário é o governo brasileiro é 
beneficiada anualmente com valor 
superior à renúncia fiscal (de R$ 27 
a R$ 28 bilhões) destinada à Zona 
Franca de Manaus, que é constante-
mente atacada na mídia, a despeito 
de ter esse direito assegurado pela 

Constituição Federal de 1988 e de 
cumprir papel essencial para o de-
senvolvimento da região amazônica, 
além de ser a principal âncora am-
biental do estado e do país, respon-
dendo pela maior renúncia econô-
mica para manter a floresta em pé.

A Constituição Federal é clara 
ao autorizar renúncia fiscal apenas 
para a correção das desigualdades 

regionais e sociais (artigos 3º, 43, 
151 e 155, e parágrafos 6º e 7º do 
artigo 165), mas a farra dos gastos 
tributários que garantem há déca-
das incentivos para as regiões mais 
desenvolvidas do país contraria o 
mandamento constitucional, sem 
questionamentos.

Não é, no entanto, o único con-
trassenso. O mesmo governo que 

ataca o Banco Central – a despeito 
da autonomia do órgão - por sua re-
sistência em baixar a taxa Selic, pro-
move o aumento do preço do diesel 
para compensar a redução no preço 
dos automóveis. Ignora solenemen-
te que essa medida terá o efeito de 
sobrecarga da inflação, caminhan-
do, assim, na contramão para a re-
dução dos juros tão reclamada pelo 

governo e podendo influenciar no 
sentido contrário ao desejado.

É surpreendente que se ignore 
o óbvio: acelerar a redução da infla-
ção – uma necessidade para o país 
– por meio da diminuição do défi-
cit público permitiria efeitos mais 
positivos não limitados apenas ao 
setor automotivo, mas para a toda a 
economia, com a redução dos juros 

para empréstimos ao setor público 
(SELIC) e setor privado. E isso pode-
ria ser feito sem mágica ou medidas 
meramente demagógicas: simples-
mente com a drástica redução das 
renúncias fiscais reiteradamente 
concedidas de forma ilegítima e que 
não se prestam ao papel econômico 
e social que lhes é reservada pela 
Constituição Federal.

vo não apenas influenciar, mas sim 
controlar a mente dos eleitores, anu-
lando seu senso crítico e moldando 
suas decisões com base em interes-
ses ocultos. A democracia brasileira, 
que se baseia na livre escolha dos 
cidadãos, corre o risco de ser distor-
cida e transformada em uma farsa 
eleitoral controlada pelas maquina-
ções da IA.

Basta vermos o que ela fez com 
a Democracia Americana, conside-
rada a maior do planeta, no caso 
da Cambridge Analitics/Facebook. 
Isto a mais de 05 anos atrás. Pensem 
no quanto esta super e inovadora 
tecnologia é capaz de fazer nos dias 
atuais.

A propagação de desinformação 
e notícias falsas já é um flagelo que 
assola as eleições, mas a IA dá um 
salto gigantesco nessa ameaça. Algo-
ritmos inteligentes podem detectar 
as fraquezas dos sistemas de detec-
ção de conteúdo falso, permitindo 
a disseminação eficiente e desen-
freada de informações enganosas. 
A capacidade da IA de gerar conte-
údo falso convincente, como vídeos 
deepfake e artigos manipulados, é 
um pesadelo para a integridade do 
processo democrático. Os eleitores, 
bombardeados por uma enxurrada 

de desinformação, perdem a con-
fiança em fontes confiáveis de infor-
mação, levando a uma polarização 
ainda maior e à erosão do tecido 
democrático.

Para proteger a Democracia 
diante dessa ameaça assombrosa, 
é indispensável que o Brasil tome 
medidas corajosas e imediatas para 
combater o uso malicioso da IA nas 
eleições. É essencial criar leis e regu-
lamentações rigorosas que exijam 
transparência total nas estratégias de 
campanha, restringindo o uso abusi-
vo de dados pessoais e punindo se-
veramente a disseminação de desin-
formação. As autoridades eleitorais 
devem colaborar ativamente com 
especialistas em IA para desenvolver 
ferramentas de detecção e combate 
à manipulação algorítmica. Além dis-
so, a conscientização e a educação 
dos eleitores sobre os perigos da ma-
nipulação da IA são essenciais para 
fortalecer a resiliência democrática. 
É preciso investir em programas de 
alfabetização digital que capacitem 
os cidadãos a discernir informações 
confiáveis e identificar tentativas 
de manipulação. Paralelamente, é 
necessário fomentar a pesquisa e 
o desenvolvimento de sistemas de 
IA éticos e responsáveis, que sejam 

transparentes em sua aplicação e ga-
rantam a proteção dos direitos dos 
indivíduos.

A omissão diante dessa crise imi-
nente seria catastrófica. A democra-
cia brasileira, conquistada com tanto 
esforço, está em jogo. Se não agir-
mos com urgência, corremos o risco 
de cair nas garras de um cenário dis-
tópico, onde as eleições se transfor-
mam em meros espetáculos manipu-
lados por entidades não-humanas. 
A criação de leis e regulamentações 
fortes e a implementação de salva-
guardas efetivas são as únicas armas 
que temos para proteger a soberania 
do voto e garantir a representação 
genuína da vontade popular.

Portanto, conclamamos as auto-
ridades, a comunidade científica, os 
legisladores e a sociedade civil a unir 
forças nessa batalha pela proteção 
da democracia. Devemos enfrentar 
corajosamente os desafios impostos 
pela IA maliciosa e estabelecer um 
novo paradigma de governança tec-
nológica. Somente assim poderemos 
assegurar um futuro onde a liberda-
de, a transparência e a justiça preva-
leçam nas eleições, e onde a voz do 
povo seja respeitada e protegida dos 
perigos ocultos da IA. A hora de agir 
é agora, antes que seja tarde demais.
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Reajuste para servidores da educação Reajuste para servidores da educação 
básica recebe aval da CCJbásica recebe aval da CCJ

Emendas que beneficiam servidores de Emendas que beneficiam servidores de 
outras categorias são vetadas outras categorias são vetadas 

Lira vai se reunir com governadores nesta Lira vai se reunir com governadores nesta 
quinta para debater reforma tributáriaquinta para debater reforma tributária

Debate aponta descumprimento de metas do Debate aponta descumprimento de metas do 
Plano Nacional de EducaçãoPlano Nacional de Educação

Reajuste aos servidores da edu-
cação básica recebeu parecer pela 
sua juridicidade na Comissão de 
Constituição e Justiça da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), nesta terça-feira (20). 

O Projeto de Lei (PL) 822/23, de 
autoria do governador, dispõe so-
bre o reajuste dos valores de ven-
cimento das carreiras, dos cargos 
de provimento em comissão e das 
gratificações de função do Grupo 
de Atividades de Educação Básica 
do Poder Executivo, de que trata a 
Lei 15.293, de 2004.

O parecer do relator, deputado 
Arnaldo Silva (União), foi pela lega-
lidade do texto, com a emenda nº 
1, que apresentou. Agora o texto 
segue para análise de seu mérito 
na Comissão de Administração Pú-
blica. 

Em sua redação original, no ar-
tigo 1º, o projeto prevê que serão 
reajustados em 12,84%, a partir de 
1º de janeiro de 2023:

- o vencimento dos cargos das 
carreiras do Grupo de Atividades 
de Educação Básica do Poder Exe-
cutivo, de que trata a Lei 15.293, de 
2004;

- o vencimento dos cargos de 
provimento em comissão de Di-
retor de Escola e Secretário de 
Escola, de que trata a Lei 15.293, 
de 2004;

- as gratificações de função de 
Vice-Diretor de Escola, Coordena-
dor de Escola e Coordenador de 
Posto de Educação Continuada 
(Pecon), de que trata a Lei 15.293, 
de 2004.

De acordo com o projeto, esse 
reajuste acontecerá para adequa-
ção dos vencimentos ao valor do 
piso salarial profissional nacional 
para os profissionais do magistério 
público da educação básica, a que 
se refere o artigo 2º da Lei Federal 
11.738, de 2008. 

Além disso, o mesmo reajuste 

será concedido também ao servi-
dor inativo e ao pensionista que 
fazem jus à paridade; ao detentor 
de função pública, de que trata o 
artigo 45 da Lei 15.293, de 2004; 
ao contratado temporário, de que 
trata a Lei 23.750, de 2020; e ao 
convocado para função de magis-
tério, de que trata a Lei 15.293, de 
2004.

Na emenda nº 1, apresentada 
pelo relator, foi feita uma pequena 
retificação no texto do projeto, ex-
plicitando que o reajuste também 
será concedido não ao convocado 
para função de magistério de que 
trata a Lei 15.293, de 2004, mas sim 
de que trata o Decreto 48.109, de 
2020.

O citado decreto dispõe sobre 
a convocação de profissionais para 
o exercício das funções de magisté-
rio nas unidades de ensino de edu-
cação básica e superior dos órgãos, 
autarquias e fundações do Poder 
Executivo.

A aprovação do parecer ao pro-
jeto da educação básica foi marcada 
por intenso debate entre os depu-
tados. Foram apresentadas seis 
emendas ao texto na comissão, que 
receberam a recomendação do re-
lator pela sua rejeição. Em votação, 
todas as emendas foram vetadas. 

Em linhas gerais, as emendas 
estendiam o reajuste concedido 
aos servidores da educação básica 
a servidores da educação superior; 
do Grupo de Atividades de Agri-
cultura e Pecuária do Instituto Mi-
neiro de Agropecuária (IMA); aos 

policiais civis, militares, agentes de 
segurança penitenciário e socioe-
ducativo; e a todas as categorias de 
servidores públicos do Executivo, 
abrangendo a Administração Pú-
blica Direta, Indireta, Autárquica e 
Fundacional. 

O relator, deputado Arnaldo 
Silva, foi enfático ao afirmar que 
haveria vício de iniciativa à apre-
sentação das emendas, tendo em 
vista que compete ao governador a 
autoria de projetos de lei que con-
cedam reajuste às categorias que 
seriam beneficiadas pelas emendas. 

“Ninguém aqui é contrário a que se 
conceda reajuste aos servidores pú-
blicos. Mas dificilmente o governa-
dor concederá reajuste a todos os 
servidores dessa forma”, explicou. 

Os deputados Sargento Rodri-
gues, Caporezzo, Bruno Engler e 
Coronel Sandro (todos do PL) se 
posicionaram a favor do aumento 
proposto pelo projeto, mas afir-
maram que seria justo que também 
as categorias da segurança pública 
fossem contempladas e as emendas 
acrescidas ao texto, mas acabaram 
sendo voto vencido. (Ascom ALMG)

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
afirmou que pretende se reunir 
com os governadores e secretários 
de Fazenda nesta quinta-feira (22) 
para debater a reforma tributária 
(PECs 45/19 e 110/19). Lira partici-
pou de evento sobre o tema pro-
movido pelo jornal de circulação 
nacional. Para ele, o objetivo do 
encontro é dar unidade na discus-
são federativa sobre a reforma. “A 
reunião será decisiva para que par-
te da reforma esteja afinada com 
todos os governadores, pensando 
no seu estado e no Brasil mais 
próspero”, disse.

Na avaliação do presidente, as 
diretrizes básicas da reforma es-
tão dadas com a garantia de não 

aumentar a carga tributária e sim-
plificar os impostos de consumo. 
Lira destacou que a proposta busca 
desonerar o investimento para que 
a indústria nacional tenha paridade 
de forças com a indústria estran-
geira e habilitando-a a competir no 
mercado doméstico e no mercado 
internacional. “O setor industrial é 
fundamental para prosperidade de 
qualquer povo”, afirmou o presi-
dente.

“É um trabalho de todos, todos 
precisam estar envolvidos, vai ser 
uma matéria que vai mudar o rumo 
do País e a vida dos brasileiros. Es-
tamos numa oportunidade única, 
depois de 60 anos de discussão, 
todo mundo fica cético em relação 
à reforma”, ressaltou.

O vice-presidente da República, 
Geraldo Alckmin, também partici-
pou do evento. Ele destacou que 
o debate sobre a reforma tributá-
ria está maduro e o momento é 
ideal. Segundo Alckmin, reformas 
constitucionais devem ser feitas no 
primeiro ano dos governos. O vice-
-presidente da República ressaltou 
ainda o empenho do Executivo e 
do Legislativo para aprovar o texto.

“Precisamos de uma agenda de 
competitividade, não temos uma 
bala de prata, mas temos um con-
junto de tarefas que passam por 
educação de qualidade, por um 
câmbio competitivo e passa, tam-
bém, por desburocratização e re-
dução dos custos de investimento”, 
disse. (Agência Câmara)

A apresentação do balanço do 9º 
ano de vigência do Plano Nacional 
de Educação (PNE), em audiência 
pública conjunta das Comissões de 
Educação (CE) e de Direitos Huma-
nos (CDH) nesta terça-feira (20), foi 
marcada por denúncias sobre o per-
sistente descumprimento das metas 
estabelecidas na legislação e sobre as 
grandes desigualdades sociais, raciais 
e regionais em todo o sistema de en-
sino. Os debatedores também defen-
deram um projeto de Estado para a 
educação, mais verbas para o setor e 
a retirada do Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação Básica 
e de Valorização dos Profissionais da 
Educação (Fundeb) dos limites esta-
belecidos no projeto do novo arca-
bouço fiscal.

A coordenadora-geral da Campa-

nha Nacional pelo Direito à Educação 
- que faz balanços anuais sobre o pla-
no desde 2015 -, Andressa Pellanda, 
lembrou que o PNE é produto de 
uma luta da sociedade civil que não 
pode ser ignorada, apesar dos núme-
ros desfavoráveis. Segundo os dados 
que apresentou, 85% das metas do 
PNE não foram cumpridas, 65% in-
clusive entraram em retrocesso nos 
últimos anos e há uma lacuna de 
dados sobre 35% dos índices. A co-
ordenadora criticou organizações e 
políticos que classificam o PNE como 
“ousado”: conforme ressaltou, o di-
reito à educação tem prioridade na 
Constituição e não se pode falar em 
ousadia quando há escolas que não 
têm sequer banheiro, teto ou janela.

“Qual é a ousadia de universalizar 
a educação básica? De equiparar os 

anos de estudo da população negra 
com a população branca, da popula-
ção do campo com a população urba-
na, das Regiões Norte e Nordeste com 
as do Sul e Sudeste? De financiar um 
custo aluno-qualidade que garanta 
a mesma renda aos profissionais da 
educação que a média da população 
com a mesma formação?”, indagou.

Daniel Cara, professor da Univer-
sidade de São Paulo (USP) e membro 
do comitê diretivo da Campanha Na-
cional pelos Direitos à Educação, tam-
bém criticou o descumprimento do 
PNE vigente no decênio 2014–2024, 
lembrando que o plano anterior tam-
bém não havia sido cumprido. Na 
opinião dele, o PNE não pode ser dis-
cutido sem vinculação com a agenda 
de ciência, tecnologia e inovação, mas 
no atual projeto da economia nacio-

nal não será possível cumprir qual-
quer plano por falta de instrumentos 
materiais para tal investimento.

“Considerando que a grande ri-
queza que temos é o povo brasileiro, 
concretamente é preciso construir 
um novo modelo econômico em que 
a economia esteja a serviço das pes-
soas, que é o inverso do que a gente 
sempre viveu”.

Daniel Cara emendou que o Brasil 
vive um federalismo “esquizofrênico” 
em que a educação se submete a pla-
nos de governo, não de Estado. Ele 
defendeu uma reforma tributária 
e fiscal que de fato distribua os 
recursos de forma equânime entre 
os entes federados e atacou os dis-
positivos legais que constrangem 
o orçamento da educação, da saú-
de e da assistência social. Para Da-

niel Cara, o arcabouço fiscal, ape-
sar dos avanços, também impede 
a realização plena desses direitos.

A senadora Teresa Leitão (PT-
-PE) também citou o arcabouço 
fiscal e a reforma tributária por 
entender não ser possível debater 
educação sem debater financia-
mento.

“É um momento que precisa de 
muita convergência. Não sei se a 
teremos o suficiente, mas não dá 
para a gente ter um terceiro plano 
que não seja implementado, ou 
que seja fatiado, ou que se pince 
o que interessa”, pontuou.

Vice-presidente da CE, a sena-
dora Professora Dorinha Seabra 
(União-TO) pediu vigilância per-
manente quanto à prioridade na 
educação e à execução das me-

tas, pois a sociedade “não pode 
baixar a guarda”. Ela contestou as 
críticas sobre a quantidade de me-
tas do PNE tidas como inviáveis e o 
conceito de que o Brasil já investe 
suficiente em educação em compa-
ração à média dos países da OCDE.

“É como se fosse um asfalto: bas-
tou jogar a massa e a mistura, e o as-
falto teria que acontecer”, ironizou.

Andressa Pellanda, ao comentar 
questionamentos enviados pelo 
público por meio do Portal do e-Ci-
dadania, também cobrou políticas 
públicas que melhorem a situação 
do profissional de educação.

“Nunca é passada a hora de fazer 
algo pela educação. Não é porque a 
gente está no final do Plano que a 
gente não tem que começar a dar a 
volta por cima”. (Agência Senado)
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Projeto analisado pela Comissão de Constituição e Justiça concede 12,84% de reajuste a 
servidores da educação

Projeto agora segue para análise de mérito em 
1º turno na Administração Pública

Relator do projeto, deputado Arnaldo Silva opinou pela 
rejeição das seis emendas, que foram vetadas
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Parceria de sucesso Parceria de sucesso 
entre a SESAU e entre a SESAU e 
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Além da atividade econômica, 
o empreendimento minerário com 
atuação em Riacho dos Machados, 
investe em projetos sociais com 
foco na diversidade e inclusão. O 
empreendimento, localizado nos 
municípios de Riacho dos Macha-

dos e Porteirinha, desenvolve traba-
lho junto com a comunidade volta-
do para a responsabilidade social.

De acordo com o gerente-geral 
Herbert Guido Ernesto, a unidade 
de Porteirinha apoiou seis inicia-
tivas nesse sentido. Uma das enti-

dades beneficiadas é a Associação 
Clube Feliz Idade, que trabalha com 
atividades sociais para idosos. O pa-
trocínio será usado nos projetos 
Cozinha Feliz e Banda FIP.

A presidente da Associação, 
Sêlva Faria, diz que o aporte de 

recursos vai possibilitar diversificar 
o trabalho de assistência. “A gente 
quer fazer receitas para diabéticos, 
investir na cozinha sem açúcar, sem 
glúten, uma cozinha mais saudá-
vel”, informa. 

Sobre o incremento à banda, ela 

JLX Mineração S/A, por determinação da Superintendência 
Regional de Meio Ambiente do Norte de Minas – SUPRAM NM, 
torna público que solicitou, por meio do Processo Administrativo 
SLA nº 2023.06.01.003.0002642, Licença de Ampliação do Empreen-
dimento LP+LI+LO, para as atividades Postos revendedores, postos 
ou pontos de abastecimento, instalações de sistemas retalhistas, pos-
tos flutuantes de combustíveis e postos revendedores de combus-
tíveis de aviação (F-06-01-7); Extração de rocha para produção de 
britas (A-02-09-7); Estrada para transporte de minério/estéril externa 
aos limites de empreendimentos minerários (A-05-05-3); Unidade de 
Tratamento de Minerais - UTM, com tratamento a seco (A-05-01-0) e 
Atividades ou empreendimentos não listados ou não enquadrados 
em outros códigos, com supressão de vegetação primária ou secun-
dária nativa pertencente ao bioma Mata Atlântica, em estágios médio 
e/ou avançado de regeneração, sujeita a EIA/Rima nos termos da Lei 
Federal nº 11.428, de 22 de dezembro de 2006, exceto árvores iso-
ladas (H-01-01-1) no empreendimento JLX Mineração, município de 
Montes Claros - MG. O requerente informa que foram apresentados 
os Estudos de Impacto Ambiental (EIA) e o Relatório de Impacto 
Ambiental (RIMA), e que o RIMA encontra-se à disposição dos in-
teressados na SUPRAM NM, município de Montes Claros - MG. O 
requerente comunica que os interessados na realização da Audiência 
Pública deverão formalizar a sua solicitação, conforme o previsto na 
Deliberação Normativa COPAM nº 225, de 24 de agosto de 2018, no 
(local estabelecido pela publicação no “Minas Gerais”), dentro do 
prazo até (prazo estabelecido pela publicação no “Minas Gerais” – 
no mínimo quarenta e cinco dias).

    MINERAÇÃO

acredita que o recurso disponibili-
zado vai melhorar a qualidade das 
apresentações, pois, a dirigente de 
entidade, os instrumentos são pou-
cos atualmente, além de estarem 
defasados.

“Olha, nós ficamos felizes em 
receber o apoio da Equinox Gold. 
Estamos muito satisfeitos, na maior 
expectativa. Agora, nós poderemos 
entrar nesta magia dos sabores, 
dos sons, dos ritmos, e convidar 
todo mundo para experimentar as 
nossas receitas e dançar ao som da 
nossa banda, se Deus quiser”, co-
memora.

Santos explica que os projetos 
foram selecionados através dos 
fundos do Idoso (FI) e da Infância 
e Adolescência (FIA). Somente em 
2022 foram destinados R$ 325 mil 
para as iniciativas selecionadas em 
Porteirinha. De acordo com ele, a in-
tenção é ampliar esses investimentos 
em 2023.

JOVEM APRENDIZ - Um dos re-

sultados da política de inclusão de-
senvolvida pelo empreendimento é 
o aumento da participação feminina. 
Por isso, a edição do projeto Jovem 
Aprendiz deste ano selecionou 15 
mulheres para compor o time da 
unidade. Com isso, jovens de 18 a 22 
anos têm a oportunidade de desen-
volver habilidades e competências 
dentro do ambiente de trabalho.

Segundo a analista de recursos 
humanos e gestora do Jovem Apren-
diz, Ana Paula Caetano, o projeto 
está em fase de ambientação, com 
aulas teóricas em parceria com a pla-
taforma Rede Cidadã.

Uma das selecionadas, Maria Jú-
lia mora em Riacho dos Machados e 
considera esse momento uma gran-
de oportunidade para sua inserção 
no mercado de trabalho, adquirir 
experiência e crescer profissional-
mente. “Espero ampliar meus co-
nhecimentos, descobrir novas ha-
bilidades, aprimorá-las e criar uma 
possibilidade maior de sucesso na 
carreira”, projeta.

Em uma iniciativa inovadora, 
estudantes do curso de Sistema de 
Informação do IFNMG-Pirapora, 
uniram esforços para auxiliar os 
funcionários da Prefeitura Municipal 
a adquirir noções de informática. 
Neste primeiro minicurso, foram 
envolvidos servidores da equipe de 
Saúde Bucal.

O curso, coordenado pela pro-
fessora Maria do Socorro Vieira Bar-
reto, é uma parceria que tem como 
objetivo; capacitar os colaboradores 
municipais, tornando-os mais aptos 
no uso das ferramentas tecnológicas 
em seu dia a dia.  Além de auxiliar 
os alunos a se organizar em grupos e 
desenvolver um programa de capaci-
tação adaptado às necessidades dos 
funcionários municipais, também fo-
ram abordados tópicos como; Win-
dows 10, planilhas e documentos do 
Google.

Durante o treinamento, os estu-
dantes utilizaram uma abordagem 
prática e interativa proporcionando 
aos funcionários a oportunidade de 
aprender na prática, por meio de 
exercícios, simulações e material di-
dático personalizado, como guias e 

tutoriais que servirão como referên-
cia para os funcionários consultarem 
posteriormente.

“Os alunos tiveram a oportuni-
dade de aplicar os conhecimentos 
adquiridos ao longo de seus estu-
dos em um contexto real, enquan-
to os funcionários da prefeitura se 
sentiram valorizados e motivados a 
aprimorar suas habilidades tecnoló-
gicas. Os benefícios dessa parceria 
vão além da capacitação dos funcio-
nários. Com o avanço tecnológico, a 
prefeitura de Pirapora poderá otimi-
zar processos internos, reduzir cus-
tos e melhorar a comunicação com 
os cidadãos”, disse a profissional de 
saúde Viviane Thaís.

“A parceria entre a prefeitura e os 
alunos de Sistema de Informação é 
extremamente positiva. Consegui es-
clarecer algumas dúvidas e praticar 
um pouco, espero que essa parceria 
continue, pois foi muito boa”, infor-
mou a técnica em Saúde Bucal, Ed-
neia Gomes Costa e Silva.

A iniciativa dos alunos de Sistema 
de Informação contribui diretamen-
te para a modernização do setor pú-
blico. (Ascom PMP)
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Feira do Conhecimento e Tecnologia Feira do Conhecimento e Tecnologia 
mobiliza estudantes do CAIC Maracanãmobiliza estudantes do CAIC Maracanã

Terra retirada da Vicente Terra retirada da Vicente 
Guimarães ajuda a Guimarães ajuda a 
construir o Complexo da construir o Complexo da 
Rodoviária Rodoviária 

Programa oferece cuidados especializados Programa oferece cuidados especializados 
para pacientes de alto riscopara pacientes de alto risco

Prefeitura anuncia asfalto para Santa Rosa Prefeitura anuncia asfalto para Santa Rosa 
de Limade Lima

A Coordenadoria dos Anos Fi-
nais do Ensino Fundamental da 
Secretaria de Educação de Montes 
Claros está promovendo a “I Feira 
do Conhecimento e Tecnologia: 
Inovação Sustentável 2023”, com a 
participação das escolas do Sistema 
Municipal de Ensino. Neste ano, o 
tema é “Energia e Sustentabilidade 
- Semeando o Futuro”. Trata-se de 
um projeto multidisciplinar da Se-
cretaria de Educação da Prefeitura 
que visa estimular a curiosidade e 
criatividade dos educandos por meio 
da pesquisa, da

problematização e da contextua-
lização dos conteúdos ensinados em 
sala de aula, oportunizando também 
a troca de experiências entre os es-
tudantes envolvidos. A iniciativa ob-
jetiva ainda promover a difusão da 
cultura científica em sintonia com a 
sustentabilidade. 

A 1ª etapa da Feira começou nesta 
semana, nas dependências da Escola 
Municipal Dominguinhos Pereira 
(Caic Maracanã), onde os estudantes 
do 6° ao 8° ano apresentaram vários 
trabalhos feitos com a supervisão 
dos educadores das instituições de 
ensino participantes. Desse modo, 
os discentes conseguem articular o 
conhecimento adquirido em sala de 
aula com a vivência prática, na forma 
dos produtos finais apresentados. No 
regulamento da Feira constam como 
objetivos o estímulo ao raciocínio 
lógico, à criatividade e à curiosidade 
dos estudantes, além do incentivo à 
consciência ambiental, com base em 
fatos concretos formulados pelos 
próprios alunos.

Segundo a analista de Conteúdo 
Curricular de Ciências dos Anos Fi-
nais do Ensino Fundamental, Bárba-
ra Rayane Nassau, a Feira está em sua 

primeira etapa, com a apresentação 
dos trabalhos nos educandários. A 
segunda fase terá uma apresentação 
coletiva dos trabalhos selecionados 
na 1ª etapa. As escolas com menos 
de 100 estudantes dos Anos Finais 
do Ensino Fundamental poderão ex-
por três trabalhos

cada. De 101 a 200 estudantes, 
serão no máximo quatro trabalhos, e 
acima de 200 estudantes, cinco tra-
balhos por unidade escolar. 

Além de Bárbara, compõem ainda 
a comissão organizadora o analista 
de Ciências dos Anos Finais, Welson 
Ramos, e as analistas de Conteúdo 
Curricular de Geografia dos Anos 
Finais, Ana Cláudia Soares e Helen 
Patrícia Vieira. Também participam 
da execução da Feira os demais ser-
vidores da Coordenadoria dos Anos 
Finais do Ensino Fundamental. (As-
com PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros 
está executando as obras do Com-
plexo da Rodoviária, que incluem a 
duplicação e pavimentação asfáltica 
da avenida que vai ligar o Terminal 
Rodoviário Ildeberto Alves de Freitas 
com a avenida Vargem Grande, além 
da pavimentação de duas ruas para-
lelas ao Parque Cândido Canela, no 
bairro Canelas.

Numa demonstração de compro-
misso com o meio ambiente e de 

gestão de resíduos sólidos de forma 
sustentável, a Prefeitura está utilizan-
do a terra proveniente das mais de 
700 caçambas retiradas do canal das 
avenidas Vicente Guimarães e José 
Corrêa Machado no reaterro da obra 
do Complexo da Rodoviária. Ou 
seja, um resíduo que causava trans-
tornos à população no período chu-
voso, ocasionando enchentes, agora 
está tornando realidade uma impor-
tante obra de mobilidade urbana.

O vice-prefeito de Montes Claros 
e secretário de Serviços Urbanos, 
Guilherme Guimarães, explica que 
o reuso dos resíduos sólidos é mais 
uma etapa na busca por uma cidade 
sustentável.

O secretário de Meio Ambiente 
de Montes Claros, Soter Magno, res-
salta a importância da reutilização 
do resíduo gerado com o desasso-
reamento do canal, beneficiando a 
todos. (Ascom PMMC)

O projeto estratégico ‘Saúde 
em Rede’, da Secretaria de Es-
tado de Saúde de Minas Gerais, 
chegou a Montes Claros. Seu 
objetivo é estruturar a Rede de 
Atenção à Saúde por meio da 

reorganização dos processos 
de trabalho da Atenção Primá-
ria e da Atenção Ambulatorial 
Especializada, com foco nas ne-
cessidades dos usuários do Sis-
tema Único de Saúde (SUS) nas 

linhas de cuidado prioritárias 
para crianças, gestantes, mulhe-
res em propedêutica de câncer 
de mama ou útero, diabéticos e 
hipertensos (alto ou muito alto 
risco).

A metodologia se baseia na 
utilização de práticas que pro-
movam a reflexão dos processos 
pelos atores envolvidos, com o 
propósito de desenvolver ações 
efetivas a partir do planejamento 

participativo.
O ‘Saúde em Rede’ conta 

com uma plataforma de moni-
toramento de evolução em rela-
ção às matrizes e instrumentos 
propostos, permitindo à gestão 

identificar os processos implan-
tados em cada fase e o nível de 
maturidade de cada uma das uni-
dades laboratório.

Saiba mais sobre o programa 
pelo 2211-4323. (Ascom PMMC)

Moradores de Santa Rosa de Lima 
se reuniram para acompanhar a assi-
natura da Ordem de Serviço para pa-
vimentação das ruas Branco, Pardo, 
Bonfim, Primeiro de Abril e avenida 
Rio Branco, todas na região central 
do Distrito.

O vice-prefeito de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães, destacou que 
as obras fazem parte do projeto da 
Prefeitura de asfaltar ruas na área 
urbana e rural, em todas as regiões 
do município: “nesses seis anos já 

foram asfaltadas mais de 1400 ruas, 
o que corresponde a mais de 200 
quilômetros de vias, além da pavi-
mentação de cerca de 100 quilôme-
tros de estradas rurais, interligando 
a sede do Município aos distritos e 
comunidades”.

Para Guilherme, a pavimentação 
das ruas e da avenida vai propor-
cionar mais qualidade de vida aos 
moradores do Distrito, que sofrem 
constantemente com a lama no perí-
odo de chuvas e com a poeira na es-

tiagem. “O asfalto vai melhorar a tra-
fegabilidade de veículos e pedestres, 
conferindo mais segurança, mobili-
dade e fluidez ao trânsito, e também 
contribuirá para o desenvolvimento 
social e econômico da região”, disse.

Em seu pronunciamento, o secre-
tário municipal de Agricultura, Os-
mani Barbosa, lembrou a dificuldade 
para transitar entre as comunidades 
rurais e destacou a importância da 
pavimentação das estradas para o 
escoamento da produção: “a manu-

tenção da estrada de terra é muito 
difícil, por causa da ação do tempo. 
E, hoje, estamos vendo que o asfal-
to já está quase na entrada de Santa 
Rosa de Lima, ligando o Distrito à 
BR-135. As obras ainda nem termina-
ram e já é possível perceber como a 
vida melhorou, principalmente para 
o produtor rural, que precisa levar 
seus produtos para as feiras, para o 
comércio. Precisamos lembrar como 
era antes e como está hoje. Até ou-
tro dia não era possível nem imagi-

SINDICATO DOS TRABALHADORES NO SERVIÇO PÚBLICO 
MUNICIPAL AO MUNICIPIO DE SÃO JOÃO DA PONTE-SINDPONTE

Assembléia Geral Ordinária
Edital de Convocação

O SINDICATO DOS TRABALHADORES NO SERVIÇO PÚBLICO MUNICIPAL 
AO MUNICÍPIO DE SÃO JOÃO DA PONTE-SINDPONTE, CNPJ: 08.233.997/0001-
31 por sua Presidente  no uso de suas atribuições que lhe são conferidas pelo 
artigo 15 do estatuto vigente, convoca os membros da categoria, filiados que 
estejam em dia com suas obrigações sociais, para a Assembléia Geral Ordinária 
que será realizada no dia 28 de junho do ano de 2023, as 17:00h em primeira 
convocação e as 17:30h, em segunda convocação, à Rua João dos Santos nº 
47-B, Centro, São João da Ponte –MG, para apreciar e deliberar sobre as seguin-
tes ORDENS DO DIA:1- Prestação de contas, 2- outros assuntos que se fizerem 
necessários.

São João da Ponte, 20 de junho de 2023.

Ellen Quezia Rodrigues de Jesus
Presidente
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2ª Vara Cível da Comarca de Montes Claros Processo Nº: 5013735-76.2019.8.13.0433  Classe: [Cível] Monitória (40)  
Autor: Posto D'angelis Ltda Réu/Ré: Itamar Fernando Guimaraes Chaves Comarca De Montes Claros - Estado De Minas 
Gerais – Justiça De 1ª Instância- Secretaria Da Segunda Vara Cível – Edital De Citação Com O Prazo De Trinta(30) Dias. 
O Exmo. Sr. Dr. Fausto Geraldo Ferreira Filho, MM Juiz de Direito da Segunda Vara Cível, desta Cidade e Comarca de 
Montes Claros, Estado de Minas Gerais, no uso de suas atribuições e na forma da lei etc. Faz saber a todos quanto o 
presente edital virem ou dele conhecimento tiverem que por este Juízo e respectiva Secretaria, tramita os autos do 
Processo Eletrônico nº 5013735-76.2019.8.13.0433, Ação Monitória, proposta por Posto D' Angelis Ltda – em 
Recuperação Judicial, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ sob o n. 23.174.519/0001-91, com sede na 
Rodovia BR 251, s/n, CEP: 39.404-128, nesta cidade de Montes Claros, em face de Itamar Fernando Guimarães Chaves, 
brasileiro,  atualmente em lugar incerto e não sabido. Pelo presente edital Cita-se o requerido Itamar Fernando Guimarães 
Chaves, acima qualificado para no prazo de 15(quinze) dias, efetuar o pagamento da importância no valor de R$4.620,00 
(quatro mil seiscentos e vinte reais), executar a obrigação de fazer ou de não fazer ou entregar coisa, se for o caso, 
hipótese em que, pagando, ficará isento de custas processuais, ou apresentar embargos no mesmo prazo. Fica advertida 
também que, caso não constitua advogado ser-lhe-á nomeado Curador Especial. E, para conhecimento de todos e que 
ninguém possa alegar ignorância, expediu-se o presente edital que será publicado e afixado na forma da lei. Dado e 
passado nesta cidade e comarca de Montes Claros, aos trinta (30) dias do mês de Maio (05) do ano de 2.023. K -21e22/06

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOAQUIM FELÍCIO-MG
Torna público que fará realizar o Processo Licitatório n°. 089/2023, Tomada
de Preço n° 006/2023; Contratação de empresa para a realização da
construção da Praça Pública do Britador, no município de Joaquim
Felício/MG; Abertura dia 10/07/2023 às 09h:30min. O edital completo
poderá ser obtido no site oficial: https://joaquimfelicio.mg.gov.br/; ou
pessoalmente no setor de licitação na Av. Getúlio Vargas, n°135, centro,
Joaquim Felício/MG, no horário de 08h ás 16h. Telefone: (38)37571177.
E-mail: licitacao.joaquimfelicio@gmail.com; Juliana Martins - Presidente da CPL.

nar essa estrada asfaltada. E, agora, 
vamos ter asfalto não só na estra-

da, mas também nas ruas de Santa 
Rosa”. (Ascom PMMC)
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Hospital Universitário implementa Hospital Universitário implementa 
novo projeto de consumo de oxigênionovo projeto de consumo de oxigênio

Abertas as inscrições para curso de Abertas as inscrições para curso de 
atualização de profissionais do NMatualização de profissionais do NM

O oxigênio é o elemento quí-
mico mais abundante da superfí-
cie terrestre, sendo encontrado 
em diversas substâncias orgânicas 
ou não. Para a vida humana, o ele-
mento também é indispensável 
para aplicações industriais, técni-
cas químicas, produção agrícola e 

para as práticas médicas.
Entretanto, por mais que o 

oxigênio seja essencial para as in-
tervenções clínicas no ambiente 
hospitalar, uma das principais cau-
sas de complicações no quadro de 
saúde dos pacientes internados é 
a hiperoxemia, acometimento ge-

rador de hiperacidez no sangue, 
provocada pelo excesso de oxigê-
nio administrado ao paciente.

Pensando nisso, o Hospital 
Universitário Clemente de Faria 
(HUCF), vinculado a Universidade 
Estadual de Montes Claros, através 
da sua equipe de Fisioterapia, co-

Está aberto até o dia 26, o cadas-
tro prévio dos profissionais de saú-
de interessados em participar do 
curso virtual de atualização sobre a 
doença de Chagas. As atividades es-
tão sendo conduzidas pelo Progra-
ma de Pós-Graduação em Ciências 
da Saúde da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes), 
com apoio da Superintendência 
Regional de Saúde (SRS) de Montes 
Claros.

As inscrições devem ser feitas 
em: https://docs.google.com/forms/
d/1wbLZs39FmiRx_GguR_gFd6a-
6GLvPdnwrICeCY6qbBM/edit.

Até o dia 7 de julho o resultado 
da seleção será enviado por e-mail 
aos inscritos.

O curso será coordenado pelo 
professor Israel Molina, que atua 
no Departamento de Doenças In-
fecciosas do Hospital Universitário 
de Vall d´Hebron, sediado em Bar-
celona, na Espanha. Também com-

põem o corpo docente professores 
especialistas da Universidade Fe-
deral de Minas Gerais (UFMG), da 
Universidade Federal de São João 
Del Rey e da Universidade de São 
Paulo (USP).

“O Norte de Minas é uma região 
considerada endêmica para a do-
ença de Chagas. Embora a doença 
tenha sido descoberta há mais de 
100 anos, hoje em dia ainda con-
tinua sendo uma realidade muito 
presente em todos os municípios 
da região”, ressalta o professor Is-
rael Molina. 

Ele entende que há necessida-
de de ampliar a conscientização e 
o conhecimento dos profissionais 
da Atenção Primária à Saúde sobre 
a doença de Chagas. Por isso, “o 
curso foi elaborado para fornecer 
aos profissionais de saúde as fer-
ramentas necessárias para com-
preender, diagnosticar e tratar a 
doença de Chagas de forma eficaz, 

já que aborda os aspectos clínicos, 
epidemiológicos e terapêuticos 
mais recentes para o cuidado do 
paciente”, disse Molina.

A referência técnica em Atenção 
à Saúde da Superintendência Re-
gional de Saúde (SRS) de Montes 
Claros, Renata Fiúza Damasceno, 
reforça que “o curso é uma exce-
lente oportunidade para a quali-
ficação da assistência às pessoas 
nos serviços de Atenção Primária”. 
Segundo ela, “o Norte de Minas 
precisa avançar no controle da 
doença de Chagas por meio da in-
tensificação das ações de vigilância 
em saúde, além de capacitação dos 
profissionais e organização dos 
processos de trabalho para rastre-
amento, diagnóstico, tratamento 
e acompanhamento das pessoas 
acometidas pela doença”, disse 
Renata.

Programação

As aulas virtuais serão ministra-
das no período de 3 de agosto a 
7 de dezembro deste ano, totali-
zando 45 horas de carga horária. 
Serão desenvolvidos temas em 
encontros semanais, por video-
conferências. A cada semana, um 
ou mais especialistas em doenças 
de Chagas vão abordar temas espe-
cíficos, com troca de experiências 
visando a discussão da prática pro-
fissional.

O curso se inicia abordando o 
Programa Nacional de Doença de 
Chagas: como estamos e as pers-
pectivas para os próximos quatro 
anos. Nas semanas seguintes, se-
rão abordadas questões relativas 
ao panorama epidemiológico da 
doença em países endêmicos e 
não endêmicos; história natural da 
doença e diagnóstico; o papel da 
biologia molecular na doença de 
Chagas; transmissão e vigilância. 
Em setembro o curso terá como 

foco o estudo das fases aguda e 
crônica da doença.

A programação prevê que, em 
outubro, serão abordadas ques-
tões sobre o manejo da doença de 
Chagas nos serviços de Atenção 
Primária à Saúde, ferramentas da 
telessaúde, e vigilância da doença, 
com apresentação de experiências 
exitosas. Em novembro o curso 
terá continuidade abordando a 
saúde comunitária da doença de 
Chagas; a experiência de Montes 
Claros e Belo Horizonte com a im-
plantação do ambulatório de Cha-
gas; ensaios atuais e perspectivas 
futuras. O curso será encerrado dia 
7 de dezembro com a realização de 
seminário.

A doença

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes, ex-

plica que a doença de Chagas é 
potencialmente fatal, causada pelo 
microrganismo Trypanosoma cruzi. 
É transmitida aos seres humanos 
por insetos conhecidos como bar-
beiros; por transfusão de sangue ou 
transplante de órgãos; consumo de 
alimentos contaminados, ou duran-
te a gravidez e o parto.

“Se detectada e tratada precoce-
mente, essa doença é quase 100% 
curável. Até 30% dos pacientes com 
a doença desenvolvem problemas 
cardíacos e até 10% apresentam 
problemas digestivos, neurológicos 
ou mistos. O diagnóstico e trata-
mento são disponibilizados gratui-
tamente pelo Sistema Único de Saú-
de (SUS)”, pontua a coordenadora.

Dados da Fiocruz revelam que, 
na América Latina, cerca de 70 mi-
lhões de pessoas estão sob risco de 
infecção e 104 mil podem morrer 
por ano pela doença de Chagas. 
(Ascom SES-MG)

     DOENÇA DE CHAGAS 
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ordenada pela fisioterapeuta Mar-
ney Regina Ribeiro Lima Charrit-
ton, desenvolveu o projeto ‘Menos 
é Mais’, com o intuito de capacitar 
e conscientizar os profissionais de 
saúde do hospital, acompanhantes 
e familiares, sobre a disposição 
correta de oxigênio durante o perí-
odo de internação do paciente.

“Para o paciente internado que 
necessita de oxigênio, a disposição 
correta desse gás medicinal é fun-
damental. Os níveis de saturação 
precisam ser observados caso a 
caso e a dispensação de oxigênio 
precisa ser calculada”, informa a 
coordenadora.  

Consumo consciente

A profusão de oxigênio não sig-
nifica que o paciente respire bem. 
Um estudo orientado pela Socieda-
de Torácica Britânica (STB), che-
fiada pelo especialista em doenças 
respiratórias Ronan O’Driscoll, 
orientou que o oxigênio precisa ser 
entendido como um medicamento 
e, por sê-lo, deve ser administrado 
na dosagem correta, uma vez que o 
excesso de oxigênio danifica o te-
cido pulmonar, podendo provocar 
insuficiências respiratórias e, até 
mesmo, levar à morte.

Sob o prisma da eficiência do 

gasto público, o consumo orienta-
do de oxigênio também é um fator 
econômico, pois otimiza o aprovei-
tamento do gás, evita desperdícios 
e delonga o tempo de utilidade de 
um mesmo recipiente.

O projeto “Menos é Mais”, se 
orientará para a disseminação de 
informações e evidências para toda 
a equipe hospitalar, para falar so-
bre os efeitos negativos da super-
fluidez do oxigênio para o pacien-
te, sobre os avanços e melhorias 
alcançados, sobre a evolução do 
trabalho desenvolvido no hospi-
tal e a respeito da responsabilida-
de para com o bem público. Para 
isso, a equipe de fisioterapia do 
HU Unimontes fomentará reuni-
ões, mensagens eletrônicas, aulas, 
visitas aos leitos, materiais gráficos 
capazes de ilustrar os objetivos da 
ação e acompanhamentos das no-
vas práticas de aplicação.

Resultados já foram alcançados.

O médico responsável pela Uni-
dade de Terapia Intensiva (UTI) 
Adulto do HU – Unimontes, Dr. 
Paulo Fernando Aguiar, parabeniza 
a ideia do projeto e informa que a 
iniciativa beneficia o usuário, pois 
o protege dos danos provocados 
pelos altos níveis de oxigênio no 

sangue. Dentro disso, o médico 
manifesta que “o envolvimento de 
toda a equipe da UTI no processo 
garantiu a conscientização sobre o 
conceito de oxigênio aplicado na 
medida certa”.

“Notamos que, com a oferta de 
oxigênio de maneira ajustada às 
necessidades do paciente, reduzi-
mos os níveis de atelectasia (colap-
sos nos pulmões, frequentemente 
identificados em pacientes que 
passaram por cirurgias), de vaso-
constrição cerebral (cefaleias), en-
tre outras situações que ocorrem 
numa UTI”, finalizou o Dr. Paulo 
Aguiar. 

Na UTI Neonatal do HU Uni-
montes, responsável pela interna-
ção de recém-nascidos, os resulta-
dos também foram identificados. 
O médico e professor Dr. Maurício 
Marcelo Costa, avaliou que “a ini-
ciativa da Fisioterapia, em promo-
ver o uso do oxigênio de forma 
racional buscando atingir alvos se-
guros de oxigenação, já começou 
a trazer seus primeiros resultados: 
lesões pulmonares e retinianas 
se tornaram menos frequentes e, 
quando ocorridas, menos graves.”

“A frase do dia é: vamos pro-
teger os nossos bebês. Menos é 
mais!”, completou o médico. (As-
com Unimontes)

O propósito é conscientizar as pessoas para o uso correto do gás medicinal

Marney Charriton e aparelhos, dispostos a paciente, com obediência à placa de informação de saturação 



Montes Claros, quarta-feira, 21.6.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7cidade

     RECICLA AOS MONTES

Prefeitura combate a dengue na Prefeitura combate a dengue na 
Vila TupãVila Tupã

Usina de Beneficiamento de Vidros Usina de Beneficiamento de Vidros 
pronta pra entrar em operaçãopronta pra entrar em operação

A Prefeitura de Montes Claros, 
através do Centro de Controle de 
Zoonoses (CCZ), está intensificando 
as atividades de controle do mosqui-
to Aedes aegypti com mobilizações 
educativas de prevenção e promoção 
da saúde, voltadas para a sensibiliza-
ção da população em regiões com 
alto índice de infestação do vetor.

Segundo o último LIRAa, realiza-
do na última semana de maio, Mon-
tes Claros tem um índice de infesta-
ção de 3,6%, classificando a cidade 
como médio risco para a transmis-
são das arboviroses (dengue, zika e 
chikungunya), situação que requer 
ações efetivas junto à população, vi-
sando fortalecer a adesão às medidas 

diárias de prevenção.
Assim, a Secretaria Municipal de 

Saúde, através do Setor de Educação 
em Saúde do CCZ, buscando fortale-
cer o engajamento popular e formar 
multiplicadores comunitários, vem 
realizando o monitorando contínuo 
e desenvolvendo ações em resposta 
ao LIRAa. 

Nessa terça-feira (20), aconteceu 
a ação “Saúde na Comunidade” na 
Vila Tupã, região central da cidade, 
dando à população acesso a informa-
ções importantes acerca do manejo 
dos potenciais criadouros do vetor 
e da conduta frente ao aumento 
dos casos de arboviroses, através de 
palestras e ações em escolas, em-

presas, associação de moradores, 
igrejas e na Estratégia de Saúde da 
Família local.

Também foram realizados testes 
rápidos de IST’s, aferição de P.A., 
teste de glicemia, vacinação contra 
influenza, Covid-19 e meningite, 
chamada nutricional, avaliação de 
saúde bucal e distribuição de mu-

das frutíferas e ornamentais.
A ação foi realizada pela Prefei-

tura de Montes Claros, através da 
Secretaria Municipal de Saúde e 
com apoio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável. O Instituto Se-
gunda Chance foi parceiro do even-
to. (Ascom PMMC)

O promotor de Justiça, Dr. Paulo 
César Vicente de Lima, da Coordena-
doria de Inclusão e Mobilização So-
ciais do Ministério Público de Minas 
Gerais, visitou as instalações da Usina 
de Beneficiamento de Vidros que 
está pronta para entrar em operação 
em Montes Claros. A usina faz parte 
do projeto “Recicla aos Montes”, 
executado pela Prefeitura através da 
Secretaria Municipal de Serviços Ur-
banos (SSU) e em parceria com as 
associações de catadores de materiais 
recicláveis.

Durante a visita, o promotor des-
tacou que “a metodologia implemen-
tada em Montes Claros hoje é refe-
rência para Minas Gerais inteira e já 

foi levada para 84 municípios, com a 
expectativa de ser implementada em 
todos os municípios mineiros. Quero 
parabenizar a Prefeitura pelo esforço 
e agradecer pela oportunidade de co-
nhecer essa unidade super importan-
te, que é a Usina de Beneficiamento 
de Vidros”.

O promotor ressaltou a impor-
tância do envolvimento da socie-
dade para a efetividade do projeto. 
“Aqui nós temos o Setor Público e o 
Terceiro Setor, participando com as 
Associações de Catadores, e a gente 
espera que, com a inauguração da 
Usina, as empresas, que são o Segun-
do Setor, adiram ao projeto e possam 
contribuir, destinando seus resíduos 

de vidro”.
 “A gente pede à população para 

que faça sua coleta seletiva e leve-a 
até os galpões para ajudar essas pes-
soas, que são agentes ambientais e 
estão fazendo um trabalho brilhante 
aqui em Montes Claros. Ressaltando 
o mantra dos catadores, ‘Coleta Sele-
tiva Sem Catador É Lixo’, conclamo a 
todos para fazerem a coleta seletiva 
e gerar dignidade para essas pessoas, 
contribuindo para um ambiente mais 
sustentável”, finalizou o promotor.

O vice-prefeito e secretário de 
Serviços Urbanos de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães, que recebeu 
o promotor durante a visita, explicou 
que, com o início da operação da 

Usina, Montes Claros vai dar mais um 
grande salto de sustentabilidade. “É 
uma honra apresentar esse empre-
endimento ao Dr. Paulo César que, 
através do Ministério Público do 
Estado de Minas Gerais, tem sido 
um grande parceiro da Prefeitura 
de Montes Claros nesse projeto. 
A aquisição do maquinário e dos 
equipamentos necessários para a 
operação da usina foi realizada atra-
vés de parceria com o Ministério 
Público, que viabilizou os recursos, 
e é uma iniciativa que vai melhorar 
muito a vida da população, e de 
forma especial para os catadores 
envolvidos no Recicla aos Montes”, 
destacou.

A USINA

Instalada no Canteiro de Obras 
da Prefeitura no bairro Renascença, 
chamado de “Fábrica de Cidade”, ao 
entrar em operação a Usina de Bene-
ficiamento de Vidros vai transformar 
garrafas descartadas em material de 
construção civil, como blocos de 
vedação e artefatos de concreto de 
forma geral, que serão utilizados nas 
obras do próprio Município.

Serão utilizados resíduos vítreos 
fornecidos pelas cinco associações 
de catadores de materiais recicláveis 
apoiadas pelo projeto Recicla aos 
Montes. Os resíduos serão oriundos 
de estabelecimentos privados, como 

supermercados e distribuidoras de 
bebidas, que firmarem contrato com 
as associações de catadores, com 
projeção futura de ampliação para 
atender outros geradores.

Os empreendimentos geradores 
deverão disponibilizar nos seus es-
tabelecimentos Pontos de Entrega 
Voluntária (PEV’s) para a destinação 
adequada dos vidros ou garrafas não 
retornáveis, conforme expressa a 
Lei Municipal nº 5.177/2019. Após 
o acondicionamento dos vidros nos 
PEV’s, os estabelecimentos serão 
orientados a encaminhá-los para a 
Usina de Reciclagem. Inicialmente, 
está previsto o recebimento de 100 
caçambas de vidro/mês.
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VAGAS SANTA CASA 
MONTES CLAROS

M O N T E S  C L A R O S

MÉDICO CIRURGIÃO 
CARDIOVASCULAR 
Os candidatos deverão cadastrar currículo 

no site da Santa Casa de Montes Claros pelo link abaixo:  

http://www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco 

na aba corpo clínico.

Informações Adicionais no horário comercial, pelo telefone 

(38)3229-2048 ou email secdiretoria@santacasamontesclaros.com.br

MÉDICOS  
PEDIATRAS 
Os candidatos deverão cadastrar currículo 

no site da Santa Casa de Montes Claros pelo link abaixo:  

http://www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco 

na aba corpo clínico.

Informações Adicionais no horário comercial, pelo telefone 

(38)3229-2048 ou email secdiretoria@santacasamontesclaros.com.br

BANCO DE TALENTOS 
PESSOA COM DEFICIÊNCIA 
(PCD) 

Currículo: Cadastrar-se no site: 
www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco

TERAPEUTA 
OCUPACIONAL 

Currículo: Cadastrar-se no site: 
www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco

CONTRATAÇÃO IMEDIATA CONTRATAÇÃO IMEDIATA
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BR-135 | Caminhão que transportava BR-135 | Caminhão que transportava 
cimento e açúcar pega fogo em Moccimento e açúcar pega fogo em Moc

MGC-122 | Carro sai da MGC-122 | Carro sai da 
pista e capota em matagal pista e capota em matagal 
em Capitão Enéasem Capitão Enéas

PCMG indicia homem por PCMG indicia homem por 
estupro da própria filha estupro da própria filha 

Em nova fase de operação, PF Em nova fase de operação, PF 
prende trio com diplomas falsos prende trio com diplomas falsos 
de medicinade medicina

Na noite de segunda-feira (19), 
um caminhão que transportava ci-
mento e açúcar pegou fogo na BR-
135, em Montes Claros. Segundo 
o Corpo de Bombeiros, o veículo 
estava parado às margens da pista 
e motoristas que transitavam pela 
rodovia perceberam o fogo e fize-
ram o acionamento. Quando os 
militares chegaram ao local, o 
caminhão estava completamente 
tomado pelas chamas. Ainda de 
acordo com os bombeiros, as 
causas do incêndio são desco-
nhecidas e o motorista não foi 
encontrado no local.

“A gente imagina que ele des-
ceu e tomou rumo ignorado. 

Não foi possível saber a origem 
do veículo porque a placa foi 
derretida”, explicou o tenente 
Kollek Pereira. O caminhão se-
guia sentido Bocaiuva/Montes 
Claros.

Por medida de segurança, a 
rodovia foi interditada nos dois 
sentidos para o combate ao in-
cêndio que durou cerca de uma 
hora; foram usados 10 mil litros 
de água. Em seguida, foi usado 
um caminhão-pipa disponibiliza-
do pela Eco135 e foi feito o tra-
balho de rescaldo e resfriamento 
das ferragens. Até o início da ma-
nhã desta terça, o trecho estava 
com interdição parcial.

Na noite de segunda-feira 
(19), um motorista, de 49 anos, 
ficou ferido em um acidente na 
MGC-122, em Capitão Enéas. Se-
gundo a Polícia Militar, o carro 
em que ele estava saiu da pista e 
capotou em um matagal. Quando 
a PM chegou ao local, o condu-

tor já havia sido socorrido pelo 
Samu com ferimentos leves e le-
vado para um hospital de Montes 
Claros.

Os policiais se deslocaram até 
o hospital para entender a dinâ-
mica do acidente e a vítima con-
tou que seguia de São Paulo para 

a Bahia, quando perdeu o contro-
le da direção. Ele estava confuso 
e não soube dizer o que poderia 
ter causado a saída de pista. O 
acidente foi na altura do km-219 
e não houve interdição do trânsi-
to. O veículo estava regular e foi 
liberado.

Um homem de 41 anos foi pre-
so preventivamente pela Polícia 
Civil de Minas Gerais, suspeito de 
estuprar a filha, de 13 anos, em 
Várzea da Palma. Com a denún-
cia do crime, a PCMG apurou que 
a vítima vinha sofrendo também 

ameaças por parte do investigado e 
imediatamente instaurou inquérito 
policial.

Em menos de 24 horas, o proce-
dimento foi concluído, e o homem 
indiciado por estupro de vulnerá-
vel. A Polícia Civil representou pelo 

mandado de prisão, o qual foi aten-
dido pela Justiça e cumprido logo 
em seguida.

O investigado foi encaminhado 
ao sistema prisional e está à dispo-
sição do Poder Judiciário. (ASCOM/ 
PCMG)

Nessa terça-feira (20), a Polícia 
Federal (PF) iniciou a segunda fase 
da Operação Catarse, contra a falsifi-
cação de diplomas de medicina. Até 
a última atualização desta reporta-
gem, três pessoas haviam sido presas. 
Agentes saíram para cumprir, no total, 
quatro mandados de prisão e sete de 
busca e apreensão em Montes Claros 
e em duas cidades do Rio de Janeiro: 
Silva Jardim e Saquarema.

A primeira etapa da Operação 

Catarse foi deflagrada em fevereiro 
deste ano. Na ação dessa terça-feira, 
a PF buscava prender os chefes do 
esquema e identificar falsos médicos 
inscritos com documentos frios.

A investigação começou em abril 
de 2022, com a prisão em flagrante 
de duas pessoas na sede do Conse-
lho Regional de Medicina do Estado 
do Rio de Janeiro (Cremerj), quando 
tentavam obter os registros profissio-
nais apresentando diplomas e histó-

ricos escolares frios. Em fevereiro de 
2023, foi deflagrada a primeira fase 
da operação, com o cumprimento 
de 11 mandados de busca e apreen-
são contra pessoas físicas e jurídicas 
envolvidas no esquema criminoso, 
dentre elas duas clínicas médicas. 
Na ocasião, foram apreendidos apa-
relhos celulares, jalecos, carimbos, 
documentos de identificação, cartei-
ras do Cremerj, históricos escolares 
e diplomas.

Os crimes investigados são os de 
falsificação de documento público 
(art. 297 do Código Penal), com pena 
de dois a seis anos de reclusão e mul-
ta, e uso de documento falso (art. 304 
do Código Penal), que configura a im-
posição da mesma pena do crime an-
tecedente - neste caso, o de falsifica-
ção de documento público. O nome 
da operação faz alusão a um termo de 
origem filosófica com o significado de 
limpeza ou purificação pessoal.

C
O

R
P

O
 
D

E
 
B

O
M

B
E

I
R

O
S

/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
 

P
O

L
Í
C

I
A

 
M

I
L

I
T

A
R

 
R

O
D

O
V

I
Á

R
I
A

/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

P
C

M
G

/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O



Montes Claros, quarta-feira, 21.6.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9negóciOS

Inscrições abertas para o Prêmio Inscrições abertas para o Prêmio 
Sebrae Mulher de Negócios 2023Sebrae Mulher de Negócios 2023

Jovens opinam sobre o uso da IA na escolha  Jovens opinam sobre o uso da IA na escolha  
de compras online de compras online 
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Estão abertas, até 31 de julho, 
as inscrições para o Prêmio Sebrae 
Mulher de Negócios 2023. A inicia-
tiva visa reconhecer o trabalho de 
mulheres empreendedoras, além 
de inspirar outras mulheres a inves-
tirem em seus sonhos e acreditarem 
em seu potencial empreendedor.

A premiação é voltada para mu-
lheres maiores de 18 anos, de todo 
o país. As participantes podem con-
correr em três categorias: Micro-
empreendedora individual (MEI), 
Pequeno Negócio (Proprietárias de 
micro e pequenas empresas que 
tenham faturamento anual de R$ 
82 mil a R$ 4,8 milhões) e Produ-
tora Rural (Mulheres que explorem 
atividades agrícolas, pecuárias e/ou 
pesqueiras.)

A analista do Sebrae Minas, Ja-
queline Lima, destaca que o Prê-
mio é uma iniciativa que valoriza 
o trabalho e a força das mulheres 
empreendedoras. “Em 2022, foram 
2.926 inscritas em todo o Brasil. E 
Minas Gerais ficou em 3° lugar, com 
192 empreendedoras inscritas. Esse 
é um prêmio muito importante, 

que reconhece o esforço das mu-
lheres, que na maioria das vezes, se 
dividem entre a gestão do negócio e 
os cuidados com a casa e os filhos, 
dentre outros afazeres domésticos. 
Sabemos que, para as mulheres, os 
desafios para manter o negócio são 
muito maiores”, destaca a analista.

O Prêmio será dividido em três 
etapas: fase estadual, com o resul-
tado saindo em setembro, regional 
em outubro e nacional em novem-
bro, quando se comemora o Dia 
Mundial do Empreendedorismo 
Feminino. A cerimônia da grande fi-
nal será realizada, presencialmente, 
em Brasília (DF). Na primeira fase 
(estadual), serão escolhidas até três 
empreendedoras de cada categoria 
em cada estado. Depois, em cada 
região do país serão eleitas três 
empreendedoras de cada categoria, 
e por fim, em Brasília serão eleitas 
as ganhadoras do prêmio nacional-
mente, também nas três categorias.

Na etapa nacional, as empre-
endedoras serão premiadas com 
troféu Ouro, Prata e Bronze, além 
de prêmios tais como: smartphone 

de última geração, tablet e viagem 
em missão de capacitação. Todas as 
nove ganhadoras nacionais vão par-
ticipar de uma missão técnica nacio-
nal de capacitação, com passagens e 
diárias custeadas pelo Sebrae.

O regulamento completo do 
Prêmio está disponível no site. Para 
se inscrever, basta preencher um 
formulário eletrônico e enviar um 
vídeo com um pitch (apresentação 
rápida) da empreendedora candi-
data.

SOBRE O PRÊMIO 

O Prêmio Sebrae Mulher de Ne-
gócios é uma iniciativa que valoriza 
e incentiva o empreendedorismo 
feminino no Brasil. Desde 2004, o 
prêmio homenageia empreende-
doras com capacidade de inova-
ção, visão de futuro, estratégia e 
gestão empresarial que, com seus 
negócios, geram impacto social e 
econômico na região em que estão 
inseridas. Em todo o Brasil, mais de 
200 empreendedoras já foram pre-
miadas. (Agência Sebrae)

JOYCE ALMEIDA

Realizar compras na internet já é 
uma prática muito comum entre as 
pessoas. No setor da moda, esse mer-
cado é bem amplo e apresenta inúme-
ras possibilidades de escolha para os 
mais variados perfis de consumidores. 
Entretanto, ter essa infinidade de pro-
dutos pode trazer dificuldades para as 
pessoas consideradas indecisas.

Devido à popularidade que as lo-
jas virtuais vêm tomando, as empresas 
estão investindo na Inteligência Artifi-
cial para que os clientes possam saber 
como as roupas e adereços, de várias 
cores e modelos, podem ficar no cor-
po. O programa possibilita ainda a 
experiência de simular em vários tipos 
de corpo.

Contudo, há tanto pessoas que 
prefiram comprar em lojas físicas 
quanto por meio virtual. Cecília Gon-
çalves conta que prefere ir até uma 
loja mas também gosta de comprar 
pela internet e aprova a ideia do uso 
da IA. “Compro muitas roupas na in-
ternet. Prefiro lojas físicas em alguns 
casos, mas por sites fica mais em con-
ta. Sobre a Inteligência Artificial ser co-
locada para ajudar a escolher, eu acho 
que sim e super amei a ideia”, relata.

Segundo Cecília, para comprar na 

internet ela utiliza alguns critérios im-
portantes. “Tenho o hábito de usar as 
medidas para comprar mais próximo 
do meu tamanho, porém algumas lo-
jas virtuais não entregam exatamente 
o tamanho certo. Eu sempre procuro 
saber sobre o site que está oferecendo 
o produto, se ele é bem avaliado de 
forma geral. Gosto muito de comprar 
utensílios de uso. Mas já tive problema 
uma vez e meu produto veio estraga-
do. Fiquei muito chateada mas não 
adiantou correr atrás do reembolso”.

Angela Thais Alves também tem 
o hábito de adquirir roupas em lojas 
virtuais. “Prefiro comprar na internet, 
acho mais prático além de encontrar 
maior diversidade de peças. Antes de 
comprar alguma roupa, vejo resenha 
e alguns comentários que o próprio 
aplicativo possibilita. Acho sim que a 
inteligência artificial pode ajudar na 
escolha de roupas. Confio sim em 
comprar na internet e o que mais 
compro são acessórios e roupas. Já 
tive um problema, mas foi fácil de re-
solver, pois teve devolução do produ-
to e estorno”, afirma.

A estudante Martha Santos relata 
que compra vários produtos pela 
internet e acredita que a IA pode 
contribuir para melhor escolher 
alguma peça. “Prefiro comprar via 

internet devido à maior variedade 
de roupas. Pode ser que essa ideia 
ajude muitas algumas pessoas. 
Costumo comprar roupas, sapatos, 
produtos de cabelo e para a pele”, 
conta.

Bruna Cardoso também afirma 
que prefere comprar virtualmente. 
“Acho mais prático e não preciso 
procurar muito pra achar algo que 
me agrade. Costumo buscar refe-
rências na internet antes de com-
prar e acredito que a inteligência 
artificial ajude sim. Tenho total 
confiança em comprar roupas e ar-
tigos pela internet, conferindo se o 
site é confiável e seguro, não vejo 
problemas. Nunca tive problemas 
grandes, apenas de logística ou de 
algum produto que veio errado mas 
que consegui resolver junto ao ven-
dedor da loja on-line”.

Ainda assim, nem todas as pesso-
as enxergam a Inteligência Artificial 
como uma ferramenta útil, como 
afirma o estudante Davi Simonal. 
“Costumo comprar roupas pela 
internet. Prefiro comprar em lojas 
físicas para ver como fica o caimen-
to da peça. Não acho que a inteli-
gência artificial ajuda muito. Tenho 
confiança apenas em sites seguros”. 
(Sob supervisão de Stênio Aguiar)

Empreendedoras podem se inscrever gratuitamente até o dia 31 de julho, pelo site do evento

Fabiana Dias, é um exemplo de mulher empreendedora

“Eu sempre procuro saber sobre o site que está 
oferecendo o produto, se ele é bem avaliado de forma 

geral”, afirma Cecília Gonçalves

Martha Santos usando um vestido comprado 
pela internet

“Costumo buscar referências na internet antes de 
comprar e acredito que a inteligência artificial ajude 

sim”, conta Bruna Cardoso 

“Prefiro comprar em lojas físicas para ver como fica 
o caimento da peça. Não acho que a inteligência 

artificial ajuda muito”, expõe Davi Simonal
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Gilda se irrita ao saber que Marê está trabalhando como administradora do hos-
pital. Orlando se constrange com as lembranças de Marê sobre Virgílio e Maria 
Eugênia. Ademar é carinhoso com Ione. Verônica se assusta ao ver sua casa revira-
da, e Marê descobre que as cartas e o colar de sua mãe foram roubados. Orlando 
confronta Lucília sobre o roubo dos pertences de Marê. Galdino entrega as cartas 
de Maria Eugênia para Lucília, mas fica com o colar. Mirtes chega ao Grande Hotel.

Theo manda Sheila fazer a doação para a Igreja, e Orfeu acha graça. Jenifer troca 
olhares com Eduardo. Helena vai com Clara até o estúdio fotográfico. Ben propõe 
uma parceria com Anthony Verão. Sol se aconselha com Wilma. Guiga faz uma pu-
blicação com Yuri e se comove. Jenifer confidencia sua relação com Eduardo para 
Kate. Anthony publica em seu site que Theo foi indiciado, e Ben alerta Janaína e Sol. 
Bruna sugere que Sol invista nas aulas na praça. 
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Antônio não demonstra interesse em conhecer a moça por quem Daniel está apaixo-
nado. Kelvin sugere a Berenice que acabe com o casamento de Luigi com Petra. Marino 
alerta Aline para a quantidade de crimes que tem ocorrido nas terras da professora. 
Kelvin e Ramiro planejam arrancar dinheiro de Luigi. Luigi pede a Kelvin que rapte 
Berenice. Irene pede a Aline que aconselhe Daniel a ter paciência para assumir a relação 
com a professora, até que o filho garanta a sucessão dos negócios de Antônio. 

Hélio pergunta a Vitor o motivo de ele não ir à manifestação dos moradores e ques-
tiona o filho se ele não se importa com Castanheiras. Julieta, Patrick e Téo ajudam Lívia 
com a mudança. Romeu comenta com Karen sobre jantar com Rosalina e diz que Rosa-
lina tem virtudes, atitudes e hábitos que Vera gosta. Ian pega um tênis de Alex acreditan-
do que o irmão não usa e dá de presente para Bassânio. Na porta no Residencial Verona, 
Téo, Patrick e Julieta se recusam a entrar com as caixas de mudança, já que o Lado Vila 

não invade o Lado Torre, mas Lívia decide que eles vão quebrar as regras. Nando aparece com novo visual no grupo e 
todos falam que ele está igual ao irmão. Na roda de amigos, Rosalina revela que está namorando Romeu. Romeu logo 
desmente. Rosalina explica que o namoro precisa ser de mentirinha para a família acreditar, solicitando colaboração dos 
amigos para manter a história. 

Madrasta de Preta Gil faz revelação 
chocante sobre mal-estar da cantora 
antes de diagnóstico de câncer

Suposta traição de Neymar respinga e 
atinge diretamente Messi

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Pequena Sereia 
3D - Dublado

Guardiões da Galáxia Vol. 3
Dublado  

Velozes e Furiosos 10
3D - Dublado - Dolby Atmos 

- Legendado

O que Lionel Messi teria a ver com 
a suposta traição de Neymar em cima 
da namorada grávida, Bruna Biancardi? 
Você vai entender agora.

 O que Messi teria a ver com a su-
posta traição de Neymar?

Neymar foi acusado de ter traído a 
sua namorada, Bruna Biancardi, que 
está grávida e quebrou o silêncio sobre 
o assunto. Depois disso, o polêmica fi-
cou tão grande que caiu no pobre do 
Messi, companheiro de time de Neymar 
que usa três fragrâncias surpreenden-
tes. Mas, o que uma pulada de cerca 
teria a ver com o craque argentino?

A língua afiada do povo.

Ou seria dedos?

Veja bem... Enquanto ao que pare-
ce não há nenhuma crise entre Bruna 

Biancardi e Neymar já que foram fla-
grados em uma festa juntos, as pessoas 
que ficaram sabendo da suposta traição 
do ex de Bruna Marquezine começa-
ram a elencar jogadores que são fiéis. 
E a relação de Messi com sua esposa 
Antonela Roccuzzo, digna de um ver-
dadeiro filme de romance, veio à tona.

INTERNAUTAS FAZEM APOSTA 
ALTA EM MESSI PARA PROVOCAR 
NEYMAR

No meio da confusão, uma fã de 
Messi brasileira publicou no Twitter 
assim: “o unico jogador de futebol que 
eu boto a mão no fogo que é fiel é o 
messi”. O tuíte gerou um alcance de 2,9 
milhões além de 25 mil curtidas.

“Meu maior ídolo no esporte. Nun-
ca errei. Até parece que se ele tivesse 
traído a Antonella já não tinha vazado. 

Ele é exemplo de como um homem 
deve ser. Fiel e leal a sua esposa. Fiel e 
leal a seus filhos. Fiel e leal até ao Bar-
celona. Zero balada, zero vida errada. 
100% família.”, concordou outra fã.

Já uma internauta entrou na onda e 
postou fotos do jogador Paquetá com 
sua esposa e filhos também afirmando: 
“por eles eu coloco a mão,o braço,a ca-
beça enfim últimos românticos da ter-
ra”. Outras pessoas jogaram o nome de: 
Philippe Coutinho, Cristiano Ronaldo, 
entre outros.

No entanto, há quem discorde da 
afirmação sobre Messi: “Tem umas fo-
tos por aí bem comprometedoras kkkk 
Melhor repensar.”, aconselhou um tui-
teiro. “Se o Messi um dia trair sua espo-
sa eu juro q eu até paro de seguir ele no 
insta”, revelou outro.

Preta Gil está em tratamento contra 
um câncer no intestino desde janeiro, 
mas a madrasta da cantora, Flora Gil fez 
uma revelação chocante sobre mal-es-
tar da artista na Europa

 Preta Gil foi vítima de erro médico 
em hospital da Alemanha durante tur-
nê em julho de 2022 com o pai, Gilber-
to Gil, revelou Flora Gil, atual mulher 
do cantor e compositor© Reprodução, 
Instagram/@pretagil

Preta Gil foi vítima de um erro 
médico em julho de 2022, seis meses 
antes de ser diagnosticada com câncer 
no intestino. A afirmação foi feita por 
Flora Gil, sua madrasta, e ocorreu na 
Europa durante turnê da cantora com 
o pai, Gilberto Gil. Na ocasião, a artista 
chegou a ser internada e já apresentava 
estar debilitada. Quase um ano após o 

erro médico, Preta voltou aos shows e 
segue em tratamento.

O tumor só seria diagnosticado 
no começo deste ano. Desde então, 
a cantora vem compartilhando vários 
detalhes do tratamento, chegou a 
enfrentar um choque séptico em de-
corrente de uma bactéria que atingiu 
seu organismo, e incluiu as sessões de 
quimioterapia como forma de comba-
ter o câncer. Por conta do tratamento, 
passou a sofrer com a perda de cabelo e 
emagreceu, em um processo que con-
fundiu alguns internautas para revolta 
da artista.

“A gente não sabia que ela estava 
doente, apesar de ela ter se sentido mal 
em algumas viagens. Ela foi muito forte, 

muito corajosa, essa dor só ela sentiu”, 
explicou Flora, atual mulher de Gilber-
to Gil, relatando os fortes sintomas que 
a cantora e apresentadora sentia na via-
gem pelo Velho Continente.

“Ela só dizia: não consigo fazer o 
show hoje, tô fraca, tô com dor de ca-
beça, com intestino preso, minha diges-
tão tá ruim. A Preta dava sinal de que 
alguma coisa não estava boa, mas nem 
ela sabia o que era, nem a gente...”, la-
mentou a empresária a respeito da can-
tora e enteada, na época ainda casada 
com Rodrigo Godoy. O casal rompeu 
a relação este ano após Preta descobrir 
traição dentro da própria casa.

Preta Gil foi vítima de erro médico: 
‘Disse que eram gases’

Ainda de acordo com Flora, o erro 
médico aconteceu em um hospital de 
Berlim, capital da Alemanha. “Quando 
ela (Preta) estiver velhinha, ela vai pen-
sar: ‘Fui internada em Berlim e o médi-
co falou que eu tinha gases’. A Preta foi 
muito cascuda, ela podia falar: ‘Gente, 
tô indo embora, não gostei’. Mas ela foi 
até o final. Depois, veio o resultado (dos 
exames), a gente viu qual era a causa do 
mal-estar dela, o que aconteceu. Isso 
pra gente marcou muito”, relatou.

Por conta do tratamento contra o 
tumor intestinal - o mesmo que atinge 
Simony -, Preta não levou para as ruas 
o seu bloco de carnaval neste ano. Em 
2022 e 2021, o cortejo já não havia saí-
do em decorrência das medidas sanitá-
rias contra a Covid-19.
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Hyoran fala de diferenças entre Felipão e Hyoran fala de diferenças entre Felipão e 
Coudet: 'não inventa tanto'Coudet: 'não inventa tanto'

Marlon define seu futuro no Cruzeiro após Marlon define seu futuro no Cruzeiro após 
ser alvo da Europaser alvo da Europa

Desempenho de MarlonDesempenho de Marlon

América-MG: por que Aloísio América-MG: por que Aloísio 
levou uma arma de brinquedo levou uma arma de brinquedo 
para o treino?para o treino?

Hulk tem o Fluminense como sua Hulk tem o Fluminense como sua 
“vítima” preferida“vítima” preferida
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Adversário do Atlético-MG nes-
ta quarta-feira (21), o Fluminense 
é a vítima preferida do atacante 
Hulk com a camisa atleticana. O 
jogador decidiu quatro dos seis 
jogos que atuou contra o Trico-
lor. Hulk retorna ao Atlético após 
cumprir suspensão na última ro-
dada, contra o Red Bull Braganti-
no. Será o sétimo jogo dele contra 
o Fluminense, adversário que ele 
já marcou sete gols.

Dos sete gols, apenas um não 
decidiu o resultado final do jogo. 
Em 2021, Hulk passou em branco 

no primeiro duelo, válido pelo 
turno do Brasileirão. Nos dois se-
guintes, pela Copa do Brasil, fez o 
gol da vitória no primeiro (2 a 1) 
e no segundo (1 a 0). No quarto 
duelo daquele ano, um dos mais 
importantes para o Galo na cor-
rida pelo título Brasileiro, Hulk 
marcou os dois gols da vitória por 
2 a 1, de virada. O alvinegro viria 
a ser campeão no jogo seguinte, 
contra o Bahia. Em 2022, Hulk 
marcou três gols em dois jogos 
contra o Fluminense, sendo os 
dois da vitória no Mineirão no 

returno. No turno, ele balançou 
as redes, mas o Galo foi goleado 
por 5 a 3.

Se o Atlético tem o Hulk que 
adora marcar contra o Fluminen-
se, o tricolor tem também seu ar-
tilheiro que não perdoa o Galo. O 
argentino Germán Cano só jogou 
duas vezes contra o alvinegro, 
uma por Vasco e outra pelo Flu, e 
marcou quatro gols ao todo.

Fluminense e Atlético se en-
frentam às 21h30 desta quarta 
(21), no Raulino de Oliveira, em 
Volta Redonda. (Superesportes)

O Atlético se prepara para re-
ceber seu novo comandante, o 
experiente Felipão. O treinador 
chega ao clube para substituir o 
argentino Eduardo Coudet e o 
meia Hyoran, que já trabalhou 
com o novo técnico, falou das di-
ferenças que o time deve ter em 
campo.

Hyoran foi reintegrado ao 
Atlético por um pedido de Cou-
det e fez questão de agradecer 
ao treinador, mas disse que ele 
já é “página virada” no Atlético. 
Agora com Felipão, com quem 
ele trabalhou no Palmeiras em 
2018, contou o que deve mudar 
no time: “acho que a forma de 
jogar do Coudet era muito di-
ferente, uma que a gente nunca 
tinha jogado. Provavelmente essa 
forma não vai continuar. Felipão 

é mais tradicional, não inventa 
tanto, faz o básico. Ele sabe que, 
com a qualidade do elenco que 
temos aqui, se a gente fizer as 
coisas mais simples, podem fluir 
naturalmente, o que dá confian-
ça para o dia a dia” - disse o meia.

Apesar de crer que o estilo de 
jogo vai mudar muito, Hyoran 
entende também que Felipão 
vai conseguir aproveitar muitas 
coisas boas que os jogadores já 
vinham fazendo com Coudet. Ele 
espera que o novo treinador aju-
de a melhorar o time: “Tudo que 
o Felipão trouxer ele vai contri-
buir. É um cara com uma experi-
ência muito grande. Na chegada 
vai detectar o que precisa ajustar. 
Acredito que ele vai ajudar em 
todos os sentidos”.

Hyoran e Felipão vão se reen-

contrar depois de cinco anos. No 
Palmeiras, em 2018, eles arranca-
ram para o título Brasileiro: “O 
Felipão, quando trabalhei com 
ele no Palmeiras, pra mim foi 
muito gratificante. É vencedor, 
mas além de tudo é um ser hu-
mano de extrema qualidade, que 
tem um coração muito grande”, 
disse o meia ao não poupar elo-
gios ao treinador.

Hyoran demonstrou ainda 
muita empolgação e felicidade 
por trabalhar novamente com 
Felipão: “Pra mim foi muito gra-
tificante saber que ia voltar a tra-
balhar com ele. Minha alegria é 
maior pois sei que é um cara que 
vai agregar muito. É um cara mui-
to simples no dia a dia e isso faz 
com que tenha uma adaptação 
mais tranquila”. (Superesportes)

Alvo do futebol russo na jane-
la de transferências, o lateral-es-
querdo Marlon, de 26 anos, falou 
sobre seu futuro no Cruzeiro ao 
Canal Samuel Venâncio, na noite 
dessa segunda-feira (19). O cami-
sa 3 afirmou estar feliz na Raposa 
e disse, ainda, desconhecer o in-
teresse do Krasnodar, clube que 
busca sua contratação.

“Boas performances conse-
quentemente geram essas sonda-
gens e observações dos clubes, 
mas eu posso ser bem sincero 
que para mim, Marlon, não che-

gou nada. Estou muito feliz aqui. 
Como eu disse faz pouco tempo 
que eu cheguei, eu estava há um 
longo período fora do Brasil. Fiz 
todo o possível para vir pro Cru-
zeiro”, disse o jogador.

“Estou muito feliz aqui e tem 
muita coisa para acontecer. Eu 
tenho um projeto traçado com o 
Cruzeiro e meu objetivo máximo 
é vencer por aqui”, explicou o la-
teral-esquerdo.

Apesar da sondagem russa 
não ter chegado até Marlon, a re-
portagem do Superesportes con-

versou com uma fonte próxima 
ao jogador que garantiu que o in-
teresse do Krasnodar é real e que 
vem desde os tempos em que o 
atleta defendia o Trabzonspor, da 
Turquia. Apesar disso, ainda não 
houve nenhum contato oficial.

Um dos grandes destaques do 
Cruzeiro no Campeonato Brasi-
leiro, Marlon despertou o inte-
resse do futebol europeu. O site 
russo Sport Express noticiou que 
o Krasnodar, clube da liga local, 
busca aquisição do atleta.

A fonte consultada afirmou 

Marlon vem sendo um dos gran-
des nomes do Cruzeiro no Campeo-
nato Brasileiro e lidera o ranking de 
melhores atletas da posição na com-
petição, segundo o Sofascore. O ca-
misa 3 é, também, o jogador que mais 
desarma no Brasileirão, com uma mé-
dia de 4,5 desarmes por partida. Ele 
tem dois gols e duas assistências em 

dez jogos disputados no torneio.
O lateral-esquerdo deu seus pri-

meiros passos no futebol com a 
camisa do Juventude, mas foi no 
Criciúma que iniciou sua carreira 
como profissional. Marlon ainda 
atuou por Fluminense, Boa Vis-
ta (POR), Trabzonspor (TUR) e 
Ankaragücü (TUR), antes de che-

gar ao Cruzeiro.
Além de Marlon, o Cruzeiro 

conta com o jovem Kaiki Bruno 
para a lateral-esquerda. O jovem 
de 20 anos disputou, recentemen-
te, a Copa do Mundo sub-20 pela 
Seleção Brasileira, e foi um dos 
destaques brasileiros na competi-
ção. (Superesportes)

Um evento curioso aconteceu 
no treino dessa segunda-feira (19) 
do América-MG, no Centro de Trei-
namento (CT) Lanna Drumond. 
O atacante Aloísio “Boi Bandido”, 
que completou 35 anos de idade na 
data, passou por um trote de seus 

colegas de equipe e deu uma res-
posta à brincadeira.

Os jogadores do América pre-
param um corredor para dar tapas 
no atacante. Só que, antes de passar 
por ele, o atleta sacou uma arma de 
brinquedo e começou a apontá-la 

para os companheiros, que saíram 
correndo pelo campo.

Depois do “susto”, o corredor 
foi formado novamente e Aloísio 
enfim passou para levar os tapas 
dos americanos.

A assessoria do América infor-

mou que essas brincadeiras são 
naturais entre os atletas, mas não 
souberam informar qual o tipo de 
arma de brinquedo foi levada pelo 
jogador. A assessoria do jogador 
não respondeu aos contatos feitos 
pelo site. (Superesportes)

disse que, mesmo se tratando 
apenas de uma sondagem até o 
momento, é possível que o Cru-
zeiro venha a receber proposta 
oficial quando a janela de trans-
ferências se abrir, no próximo 
dia 3 de julho. Isso acontece pelo 
fato de Marlon ser um desejo an-
tigo do clube russo.

Outra fonte contou, porém, 
que Marlon está feliz no Cruzei-
ro e que não pretende deixar o 
clube. O jogador deixou o fute-
bol turco para voltar ao Brasil na 
intenção de ficar mais perto de 
sua família. Em caso de negocia-
ção, seu ex-clube, o Ankaragücü, 
da Turquia, teria direito a 15% do 
valor recebido pela Raposa.

Marlon, que tem contrato com 
o Cruzeiro até o final de 2025, 
é titular absoluto da equipe de 

Pepa e disputou 15 partidas com 
a camisa estrelada, marcando 
dois gols e dando duas assistên-
cias.

Marlon revelou que consultou 
Fábio e Manoel, ex-jogadores do 
Cruzeiro que hoje defendem o 
Fluminense, sobre a possibilida-
de de vir jogar em Belo Horizon-
te.

“Antes de vir para cá eu tive 
a oportunidade de falar com Fá-
bio e Manoel, que foram meus 
colegas no Fluminense, e eles 
falaram que eu podia ir de olhos 
fechados, que eu podiar acredi-
tar no projeto, que ia ser muito 
bom para mim”, contou Marlon.

O lateral-esquerdo também ci-
tou outros motivos que o fizeram 
escolher o time celeste.

“Eu também sabia que era o 

projeto certo, não só por ser o 
Cruzeiro, mas particularmente 
para mim, que era meu maior de-
safio profissionalmente. Era uma 
oportunidade de mostrar meu 
valor e eu ainda estou buscando 
isso”. Marlon falou ainda sobre 
seu perfil em campo e mostrou 
ambição ao falar de seus objeti-
vos na Raposa.

“Não sou um dos jogadores 
com mais recurso técnico, mas 
sou um cara que me esforço, 
que me entrego ao máximo. Eu 
acredito que o torcedor tem vis-
to isso não só do Marlon, mas de 
todos os jogadores. Alguns joga-
dores acabam virando referência 
para a torcida, mas para ser ído-
lo você tem que conquistar, tem 
que vencer e esse é o nosso obje-
tivo”. (Superesportes)
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SECA TRAZ FAUNAS PARA CIDADE

COM a falta de água na mata, muitos pássaros raros estão deixando 
seu habitar e refugiando para cidade. Aqui no Jardim São Luiz, por exem-
plo, volta e meia estou vendo belíssimos casais de TUCANOS bebendo 
água da piscina e fazendo grande buralho. E falando em aves, parece 
brincadeira, mas o IBAMA está TRAVANDO a retirada das tapuias porque 
segundo eles uma VEZ AO ANO o lago recebe a visita de PATOS ARGEN-
TINOS. É lamentável, pois aquele grande lago é um dos cartões de visita 
da cidade e está literalmente invadido por esta planta, ou melhor, PRAGA. 

MEDICOS DIFERENTES 

SÁBADO no SKEMA-KENTE conversando com amigos, todos comen-
tavam, que hoje os médicos mudaram e antigamente eles faziam visitas 
aos seus pacientes, telefonavam e hoje nada disso acontece. A maioria 
realmente só mede a pressão, escuta o pulmão, olha os olhos, fazem re-
ceitas depois mudam os remédios e assim por diante. MAS FELIZMENTE 
ainda EXISTEM MUITOS PROFISSIONAIS conscientes, graças a Deus que 
valorizam esta nobre profissão.

CHANTAGENS POLÍTICAS 

A disposição de Lula de não resistir a pressões dirigidas por interesses 
particulares mostra como é difícil controlar o Congresso com um gover-
no minoritário e sem projeto, a não ser o personalismo petista. Isso tem 
deixado o governo petista conivente com chantagens políticas.

ELEIÇÕES MUNICIPAIS

Deputados, vereadores e outras pessoas que querem mesmo é apa-
recerem, já estão aí dizendo que estarão disputando a PREFEITURA MU-
NICIPAL. Realmente, tudo passando de pressa que de repente, chegarão 
as eleições. Até agora o candidato mais falado para substituir e continuar 
com as obras que estão sendo feitas pelo prefeito Humberto Souto, é 
o engenheiro GUILHERME GUIMARÃES, que vem ganhando apoio de 
várias lideranças. Dos deputados, pelo visto nenhum tem chance e muito 
menos vereadores. O deputado federal PAULO GUEDES certamente tam-
bém concorrerá com o apoio do presidente Lula, que anda desgastado e 
sendo vaiado em todos os locais que aparece. Estamos vendo até mesmo 
no seu nordeste. Mas POLÍTICA é assim mesmo. Certamente muitos $$$, 
os corruptos aproveitam e acabam conseguindo o objetivo.

FRENTE A FRENTE

O DESTAQUE hoje vai para a maravilhosa arquiteta, BRUNA LACERDA, que no 
ano passado foi  uma noiva deslumbrante quando se tornou senhora do jovem 
Igor Gonzaga. Ela como sabem é filha de Leleo e Tatiane Paulino Lacerda

ANOS DOURADOS- Como acontece todos os anos, festejo meu aniversário 
junto  a data  de mais um ano de serviços prestados a IMPRENSA MINEIRA. Já 
foi definida como a NOITE DO GLAMOUR. Só que este ano, será diferente, ou 
melhor, no estilo dos ANOS DOURADOS, quando uma orquestra estará relem-
brando os grandes sucessos entre as décadas de 1960 a 1990. Será em setembro 
ou outubro. Já estou escolhendo o local. Teremos uma festividade diferente 
para comemorar a VIDA E O TRABALHO, pois afinal serão 58 anos de jorna-
lismo. A festa não será a rigor como era antigamente, mas sim mais à vontade. 
Estou reunindo com um grupo de amigos para cuidar dos detalhes. Como 
gosto de manter o eterno GLAMOUR veja nesta antiga foto as GLAMOROSAS 
QUITA FREITAS, SANDRA BRAGA, EGLANTINE FREIR, ESTE JORNALISTA, FÁ-
TIMA CAMPOS, TÂNIA SUZART E CLARICE MACIEL, nos anos 1960 quando as 
meninas não colocavam preenchimentos, não faziam academias e nem usavam 
artifícios, pois eram de beleza NATURAL. Hoje, o GLAMOUR continua e em 
outro estilo de acordo com a época.  

HOJE uma das melhores arquitetas do país, EVANA ANDRADE, vai comemorar 
seu aniversário em setembro em uma festa temática  em uma das mais belas 
vínculos de Curitiba. Evana, elegantíssima como sempre, certamente vai arrasar 
com esta recepção do seus 51 anos, ainda com cara de menina

CONTINUA nos comentários o estrondoso sucesso que foi a FESTA JUNINA 
DO MAX MIM CLUBE. Gostei também de encontrar ali Vinicius Brandão e a 
maravilhosa Jordana Lanza Pereira, formando sempre um belo par

OUTRAS duas amigas que amo muito e que também estão aniversa-
riando hoje são: CELESTE PRIQUITINHO e ELAINE LAGE. Meu abraço 
para elas e todos os aniversariantes desta quarta-feira.

COM A QUEDA DO DÓLAR, muita gente está planejando esticar até 
os Estados Unidos, principalmente até Miami e Nova Yorque. E falando 
em Miami, não será surpresa se um empresário montes-clarense montar 
ali no próximo ano um big restaurante.

ACERVO- Muita gente me pedindo para publicar em uma edição es-
pecial o meu rico acervo fotográfico sobre o que aconteceu na sociedade 
nas últimas seis décadas. Realmente, já pensei nisso e de repente vou 
fazer uma coletânea, antes de lançar o livro ‘EU NÃO CONTEI TUDO’...

WAGNER E MARINILZA Mourão Gomes, felizes como nunca, pois a 
bela filha Aline, o esposo, Rodrigo Parenzi, veio com as filhas visitá-los. 
Eles residem na Holanda.

ESTE NEGÓCIO DE BUFFET DE casas de bebidas, decoradores, ofe-
recerem comissões para muitas pessoas que fazem cerimoniais de fes-
tas aqui em Moc já está ficando manjado. Pois são indicados sempre os 
mesmos.  Os anfitriões podem até aceitarem sugestões, mas eles é quem 
tem que escolherem o que querem principalmente no buffet. Como dizia 
Irahim, DE LEVE. 

JOÃO JACQUES E JURACY receberam no último domingo um anima-
do GRUPO DE CAVALGADA que sempre estão circulando por toda região 
e tem entre seus componentes Waldeir Barreto, Ronaldo Mourão. Murilo 
Maciel entre outros. Aos atrás eles fizeram uma CAVLGADA em Arraial D’ 
Ajuda.

REALMENTE, não dar para entender a FALTA DE MÃO DE OBRA em 
diversos setores aqui em Moc. Parece que ninguém quer trabalhar e sim 
viver com as ‘migalhas’ oferecidas pelo Governo. Enquanto isso, o preço 
da CESTA BASICA sobe como foguete.

VAP VIP

MEDICINA é uma das profissões mais nobres, principalmente quando o pro-
fissional é dedicado, o que infelizmente não estamos vendo acontecer, pois 
muitos pelo visto não levam a sério e fazem rápidas consultas, muitas sem co-
nhecimentos. É preciso estudar, fazer especialização e estar sempre reciclando. 
E como um assunto trás o outro, estamos vendo surgir jovens talentosos, inclu-
sive um grupo que estará recebendo seu diploma pela FUNORTE no final deste 
mês. E entre eles está, ANDREY MOTA SILVA FILHO, na foto sendo festejado 
pela mamãe Patrícia, as irmãs que também fazem o curso medicina, Maria Clara 
e Ana Júlia, as pequenas, Lisa e Isabella e o padrasto, Alexandre. Aplausos...

A ESCRITORA E MAESTRINA, Clarice Sarmento que é, sem sombra de dúvi-
das, uma das mulheres mais cultas de Moc, está aniversariando hoje e merece 
todas as honras. Clarice faz parte da minha história, pois me ajudou muito na 
minha adolescência, introduzindo com a turma do Conservatório Lorenzo Fer-
nandez do qual com muita honra fiz parte do primeiro CORAL. Uma verdadeira 
irmã do coração que amo muito. Muitas bênçãos e saúde sempre amiga querida


